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entre a constituição da população brasileira e os 
políticos eleitos. Isso acontece porque o direito de 
votar e ser votado foi construído no Brasil com a 
exclusão de indígenas, negros, mulheres e pobres 
— cenário visível até hoje. Grupos historicamente 
vulneráveis encontram dificuldades em escolher 
candidaturas  que os represente e de terem 
candidatos próprios eleitos, quando decidem entrar 
nas disputas eleitorais. 
Os candidatos encontram barreiras dentro dos 
próprios partidos políticos, com as verbas sendo 
distribuídas principalmente para candidatos 
brancos e homens, perpetuando o cenário de pouca 
representatividade.

  Um dos primeiros passos para a consolidação da 
democracia é a representatividade política dos 
grupos em situação de maior vulnerabilidade na 
sociedade, como os negros, as mulheres, os 
quilombolas, a população LGBTQIA+ e os 
indígenas. As urnas das eleições municipais 2020 
mostraram que a diversidade política é o caminho 
para a democracia representativa. A população está 
caminhando para votar naqueles que os 
representam e que entendem as demandas da 
população e dos mais vulneráveis.

Portanto, o novo ano começa envolto por grandes 
expectativas. Que seja um tempo de boas notícias.

pressão dos candidatos nos municípios também 
pode contribuir para acelerar os aguardados novos 
avanços na legislação tributária. No fim de 2023, o 
Governo comemorou fortemente a aprovação da 
reforma tributária e, a partir de agora, o Congresso 
deverá realizar as discussões sobre as reformas do 
Imposto de Renda e da tributação da folha de 
pagamento; além das leis complementares para 
regulamentar a reforma tributária.
  Para tanto, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
definiu as regras que vão nortear as eleições 
municipais deste ano. Uma das principais trata 
sobre o uso Inteligência Artificial (IA). Os 
candidatos serão obrigados a informar se estão 
utilizando a ferramenta para produzir conteúdo 
durante as campanhas. O primeiro turno está 
marcado para o dia 6 de outubro.
  Em 2017, segundo pesquisa do Instituto Ipsos 
mostrou que 94% dos entrevistados revelaram não 
se sentirem representados pelos políticos em que 
votaram. Em 2018, o TSE apontou que havia uma 
predominância de candidaturas de homens brancos 
no Brasil. Além disso, foram 68,4% candidatos 
homens, contra 31,6% de mulheres. 
Na pesquisa sobre raça, os brancos foram 52,4% 
das candidaturas, enquanto outras etnias somadas 
ocuparam 47,6%. Quando falamos de candidatos 
eleitos, a discrepância aumenta: 84,9% são homens 
e 75% do total são declarados brancos.
  O alarmante número mostrou um descolamento 

  O ano de 2024 será marcado por eleições 
importantes em todo o mundo e no país não será 
diferente. Elas deverão imprimir um novo ritmo à 
dinâmica das relações políticas em diversas 
regiões. Em nosso amado Brasil acontece neste ano 
a realização das eleições municipais. Embora o 
pleito não signifique mudanças contundentes na 
esfera federal, o atual presidente deverá se 
empenhar para eleger o maior número possível de 
prefeitos aliados, especialmente nas capitais e em 
cidades com mais de 200 mil eleitores, onde pode 
haver segundo turno, esse não é o caso de Mariana 
e Ouro Preto. É esperado e já estamos 
acompanhando a adoção de medidas econômicas 
mais populares, que beneficiem as classes C, D e E, 
e que possam ser utilizadas nos discursos das 
campanhas.
  Contudo, a primeira medida já foi tomada. O 
Governo fechou 2023 com a confirmação do novo 
salário-mínimo no valor de R$ 1.412. O 
crescimento é de 7%, comparado ao ano anterior. 
Nos próximos meses, espera-se também que Lula 
amplie as faixas de financiamento habitacional no 
programa Minha Casa Minha Vida para que 
famílias de classe média possam receber o 
benefício. Sem falar detalhadamente do R$ 20 
bilhões para os deputados federais.
  Ademais, ainda são aguardadas outras medidas 
que causem no eleitorado a sensação de 
crescimento da economia e da renda familiar. A 

conflitos entre as pulsões opostas. Um exemplo 
clássico é a neurose obsessiva, onde pensamentos 
indesejados e intrusivos (gerados pela pulsão de 
morte) entram em conflito com mecanismos de 
defesa rígidos (associados à pulsão de vida), 
resultando em comportamentos compulsivos. A 
análise desses conflitos é fundamental para 
desvendar as camadas mais profundas do 
inconsciente e promover a resolução dos 
sintomas neuróticos.
  A teoria das pulsões também lança luz sobre o 
papel da sexualidade na psique humana. Freud 
argumentou que a energia psíquica associada à 
pulsão sexual é uma força motriz central na 
formação de fantasias e na geração de neuroses. A 
repressão dessas pulsões pode levar ao 

surgimento de conflitos psicológicos e, por 
conseguinte, à manifestação de sintomas 
neuróticos.
  Em síntese, a relação entre fantasia, neurose e 
teoria das pulsões na psicanálise é intrincada e 
fascinante. Esses conceitos oferecem uma 
estrutura teórica abrangente para compreender a 
complexidade da mente humana. Ao explorar as 
fantasias como expressões simbólicas de desejos 
reprimidos, analisar as neuroses como sintomas 
visíveis desses conflitos e considerar a influência 
das pulsões, a psicanálise nos permite desvendar 
os mistérios do inconsciente e buscar caminhos 
para a autorreflexão, compreensão e cura.

essencial na compreensão desses conflitos. 
Segundo essa teoria, as pulsões são forças 
motivadoras que impulsionam o comportamento 
humano. A pulsão de vida (Eros) representa a 
busca por prazer, enquanto a pulsão de morte 
(Tânatos) representa a inclinação para a 
autodestruição.
A interação entre fantasias, neuroses e pulsões é 
evidente quando observamos como as fantasias 
servem como uma válvula de escape para as 
pulsões reprimidas. Por meio das fantasias, a 
mente pode encontrar uma saída simbólica para 
os impulsos inatos, permitindo que o indivíduo 
lide com a complexidade das pulsões de maneira 
menos perturbadora para a consciência.
  As neuroses, portanto, são sintomas visíveis dos 

  A fantasia, na psicanálise, não se limita a 
devaneios ou imaginação desenfreada. Ela 
desempenha um papel crucial como uma forma 
de satisfação imaginária de desejos inconscientes, 
muitas vezes impossíveis de serem realizados no 
cotidiano. As fantasias não são apenas 
escapismos; são mecanismos psíquicos que 
revelam os anseios mais profundos da mente. 
Elas atuam como um terreno fértil onde os 
desejos reprimidos encontram expressão, 
proporcionando alívio temporário das tensões 
emocionais.
  A neurose, por sua vez, emerge dos conflitos não 
resolvidos entre as forças psíquicas que 
constituem a mente humana. A teoria das pulsões, 
proposta por Freud, desempenha um papel 

Psicanalista atuante em BH e Mariana; Professor da PUC-Minas e da FUPAC-Mariana; Escritor; Membro da Academia Marianense 
de Letras; Comentarista semanal da Rádio Itatiaia/BH e Colunista da TV Horizonte; Pós-Doutorado pela Université de Fribourg, 

na Suíça.

possível mesmo nos contratos de locação do imóvel 
para fins comerciais, não apenas residenciais.
 Portanto, antes de assumir esse compromisso, 
tornando-se responsável em uma relação contratual 
que até então não te envolvia (como no caso da 
locação aqui destacada), esteja completamente ciente 
de todos os seus direitos, obrigações e os riscos que 
passará a correr.
Então me diga: você toparia ser fiador de alguém ou 

prefere não arriscar?!
Já sabia dessa informação? Ficou alguma dúvida? 
Caso tenha alguma dúvida sobre esse conteúdo, fale 
conosco: Email:
 jussara.freitas39@gmail.com ou pelo whatsApp: 
(031) 983197490. Instagram @drajussarafreitras.

Ou seja, se o inquilino não pagar o aluguel e a dívida 
for cobrada judicialmente, aquele que assumiu a 
responsabilidade (fiador) poderá ter seu bem de 
família penhorado para quitá-la.
  É importante ressaltar que esta exceção só é aplicada 
quando o fiador assume EXPRESSAMENTE a 
responsabilidade pela dívida do interessado, não 
podendo ser estabelecida uma fiança verbal.
 Além disso, essa penhora do bem de família será 

  Prezado leitores,
  Você sabia que o fiador pode perder seu bem de 
família (que, na maior parte das vezes, consiste em 
sua residência) por dívida do afiançado?
  Apesar de não ser a regra, a legislação brasileira 
indica algumas exceções que autorizam a penhora do 
bem de família, como no caso de uma obrigação que 
surge por conta de fiança concedida em contrato de 
locação.

Dra. Jussara Freitas - Advogada  / OAB/MG 165.006

Fala ai, Dra. Jussara Freitas!

O QUE ACONTECE QUANDO O FIADOR DESCOBRE QUE O ALUGUEL DO AFIANÇADO ESTÁ ATRASADO?

FANTASIAS E NEUROSES

ELEIÇÕES: O QUE ESPERAR DE 2024?
Novo pleito eleitoral deve modificar as relações políticas.
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rodovia", disse o prefeito.
  A vice Regina, em tom emocionado, falou da 
importância das novas obras: "Hoje eu estou tão 
feliz, é um sentimento   tão especial que eu nem 
sei o que falar. É muito especial para mim a 
reforma dessa igreja, eu passei diversos 
momentos da vida aqui. Falando no asfalto que 
vai chegar, essa comunidade espera esse 
asfaltamento há mais de 90 anos, e isso vai 
marcar a vida de Engenheiro Corrêa, trazer de 
volta o desenvolvimento, o conforto e o bem-
estar para todos", destacou.
  Franklin Evangelista, secretário de Obras, 
destacou os trâmites envolvidos para a 
realização das novas iniciativas no distrito: 
"Queria agradecer à nossa equipe pela 
execução da reforma na igreja e à Vale pelo 

material doado. É muito importante essa 
junção do governo com a iniciativa privada. 
Com esse tipo de união conseguimos, em tempo 
recorde, as liberações necessárias para iniciar 
as obras na MG-030, um investimento de nove 
milhões de reais que vai trazer muitos 
benefícios para o distrito".
  Or lando Pedrosa ,  representante  da 
comunidade do distrito, falou da sensação da 
população com as novas obras: "É dia   de 
celebração para a nossa comunidade. Ver essa 
obra de igreja e saber que outras obras estão 
chegando é muito bom. Queria saudar a todos 
os colaboradores envolvidos nessas obras", 
disse.
Isabel Azevedo, Relações Institucionais da 
empresa Vale, destacou a relação com a 
comunidade: "Gostaria de agradecer a todos os 
responsáveis pela obra da igreja que ficou 
muito bonita. Estou muito feliz de poder 
part ic ipar disso es tando inserido na 
comunidade de Engenheiro Corrêa”.
  Representando o poder legislativo, o vereador 
Naércio Ferreira enfatizou as novas conquistas: 
"Essas boas novas são um marco histórico para 
a população de Engenheiro Corrêa. Os mais 
antigos sabem o quanto a população aguardou 
esse asfaltamento. É uma satisfação enorme 
estar presente aqui hoje".
Essas iniciativas não são apenas investimentos 
em infraestrutura, são investimentos na 
qualidade de vida e no desenvolvimento 
sustentável. Ao trazer as melhorias para 
Engenheiro Corrêa, a atual gestão demonstra 
seu comprometimento com o progresso dos 
distritos e o bem-estar de seus residentes.

  Adicionalmente, tramitações junto ao 
Ministério Público visam a obtenção de 
recursos para o asfaltamento da MG-440, 
conectando Santo Antônio do Leite a 
Engenheiro Corrêa. Essa visão estratégica de 
conectividade promete encurtar distâncias e 
abrir caminhos para mais prosperidade.
  O prefeito Angelo Oswaldo falou sobre o 
planejamento das obras até chegar o dia de hoje: 
"A Regina realmente está pura emoção, porque 
essas realizações eram pautas propostas por 
ela desde o primeiro dia de mandato. Eu já 
estive aqui várias vezes conversando com 
amigos falando dessa igreja e do asfalto. Uma 
comunidade  com tanta  h is tór ia  que , 
infelizmente, perdeu muito com a retirada da 
ferrovia, agora vai voltar a crescer por conta da 

  Na última sexta-feira dia, 23 de fevereiro, os 
habitantes do distrito de Engenheiro Corrêa 
comemoram uma jornada histórica repleta de 
realizações e parcerias transformadoras. A 
sinergia entre a Prefeitura e a empresa Vale 
tornou possível a concretização de projetos 
significativos, trazendo promissoras melhorias 
à comunidade.
  A joia dessa celebração é a entrega da renovada 
Igreja de Nossa Senhora da Conceição e do 
Salão Paroquial, espaços centrais para a vida 
comunitária, agora com uma nova vitalidade, 
refletindo o cuidado e o respeito pela história 
local.
Durante a cerimônia de entrega, foi realizada a 
assinatura do termo que selou a doação de 
recursos destinados à pavimentação da estrada 
vicinal, ligando Engenheiro Corrêa à cidade de 
Itabirito, conhecida como MG-030. Esse elo 
crucial entre localidades agora se apresenta 
como um testemunho tangível da cooperação 
entre setores público e privado. A parceria 
público-privada também se destaca na doação 
da Mineradora Vale, que investiu nove milhões 
de reais na pavimentação de um trecho com 
pouco mais de cinco quilômetros. Esse gesto 
não apenas melhora a infraestrutura, mas 
também fortalece a confiança na colaboração 
entre empresas e administração pública.
Contudo, as conquistas não param por aí. A 
Prefeitura, olhando para o futuro, já delineou 
planos para a revitalização da estação 
ferroviária do distrito. Esse projeto não apenas 
preserva a história ferroviária local, mas 
também prepara o terreno para futuras 
oportunidades de turismo.

VITÓRIA HISTÓRICA: OURO PRETO E VALE ENTREGAM AS OBRAS 
DA IGREJA DE NOSSA SENHORA DA CONCEIÇÃO EM ENGENHEIRO 

CORRÊA
Durante a cerimônia de entrega, o termo de doação de recursos para asfaltamento da MG-030 foi assinado.
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iniciativa é a instalação de um ponto de internet 
gratuita no distrito, visando facilitar o acesso à 
informação e recursos online para os moradores e 
potenciais empreendedores da região. O Ponto de 
Internet Gratuita será inaugurado às 10h30, com 
participação do Prefeito Angelo Oswaldo.

Sala do Empreendedor de Ouro Preto
A Sala Mineira do Empreendedor trabalha para 

melhorar e simplificar o ambiente de negócios, 
oferecendo apoio para empreendimentos de todos 
os portes. Com atendimento personalizado, é 
possível formalizar o empreendimento, obter 
orientações, informações e conhecimento 
necessário para o desenvolvimento profissional do 
empreendedor. Na sede de Ouro Preto, o espaço 
fixo da Sala do Empreendedor está localizado na 
Rua do Pilar, no 93a.

A Universidade Federal de Ouro Preto (UFOP) está 
elaborando o Plano de Desenvolvimento da 
Economia Criativa para Ouro Preto e convida os 
artesãos e artistas de Glaura para poderem participar 
de uma reunião às 13h30 na Casa de Cultura e 
apresentar suas opiniões sobre artes populares e 
artesanato.
Ponto de Internet Gratuita
Uma das novidades que acompanham essa 

  Está com problema de regularização da sua 
empresa? Dificuldade em abrir um negócio? 
Necessita de consultoria? No dia 28 de fevereiro, a 
Prefeitura de Ouro Preto e a Agência de 
Desenvolvimento Econômico e Social de Ouro 
Preto (ADOP) levarão até o distrito de Glaura a Sala 
do Empreendedor Itinerante. Para o atendimento, 
que funcionará das 10h às 16h, no Centro Cultural 
de Glaura (Praça da Matriz, n° 9), os empresários 
não precisam fazer agendamento prévio.
  Glaura é o sexto distrito a receber a Sala do 
Empreendedor de Ouro Preto Itinerante, somando 
com Antônio Pereira, Lavras Novas, Cachoeira do 
Campo, Amarantina e Santa Rita de Ouro Preto. O 
objetivo é melhorar e simplificar o ambiente de 
negócios, facilitando o surgimento de novos 
empreendimentos nos distritos de Ouro Preto.
Entre vários serviços, o evento oferecerá orientações 
sobre a abertura ou regularização de empresas, 
auxílio na criação de Microempreendedor 
Individual (MEI), informações sobre licenciamento 
de MEI, emissão de Documento de Arrecadação do 
Simples Nacional (DAS MEI), além de dicas e 
orientações sobre como preencher currículos e o 
cadastro  para  cursos  de  capacitação  e 
aperfeiçoamento oferecidos pelo SEBRAE.
A Sala do Empreendedor de Ouro Preto Itinerante é 
uma iniciativa do Plano de Apoio à Diversificação 
Econômica de   Ouro Preto (PADE), com 
governança entre Agência de Desenvolvimento 
Econômico de Ouro Preto (ADOP), Conselho de 
Desenvolvimento Econômico e Sustentável 
(CONDES) e Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Inovação e Tecnologia da Prefeitura de 
Ouro Preto, com apoio da Samarco e parceria da 
UFOP, Jucemg, Sebrae e Governo de Minas Gerais.
Ouro Preto Cidade Criativa

GLAURA, DISTRITO DE OURO PRETO, VAI RECEBER SALA 
DO EMPREENDEDOR ITINERANTE COM DIVERSOS SERVIÇOS

Ponto de Internet Gratuita será inaugurado às 10h30 no Centro Cultural de Glaura.

mineiro é composto por 289.196 profissionais com 
carteira assinada. Vale destacar que o mercado de 
trabalho formal no turismo no estado superou as 
perdas oriundas da pandemia em 11.347 vagas, 
considerando a extinção de 41.778 postos de 
trabalho em 2020.
  Vale salientar que as atividades econômicas que 
registraram maior geração de empregos no ano de 
2023 foram: Restaurantes e Similares (3.902) 
Lanchonetes, Casas de Chá, de Sucos e Similares 
(2.073) Locação de Automóveis sem Condutor 
(1.835) Serviços de Alimentação para Eventos e 
Recepções – Bufê (1.470) Hotéis (1.257)
   Gilson Machado destaca que os números são 
favoráveis e revelam o desempenho expressivo do 
estado mineiro. Esses dados evidenciam o trabalho 
de diversas frentes para enfatizar o turismo em 
Minas Gerais e suas riquezas. Vale ressaltar 
também que a melhoria na atividade turística 
contribui para o desenvolvimento de diversos 

municípios mineiros, proporcionando geração de 
empregos e aumento da renda local.
  Em dezembro de 2023, o indicador de volume de 
atividade turística em Minas Gerais registrou um 
crescimento de 2,3% em relação a dezembro de 
2022, mantendo uma trajetória positiva há 33 
meses consecutivos. A nível nacional, o indicador 
de turismo avançou 1,4% no mesmo período, 
espelhando o comportamento observado em Minas 
Gerais.
     Apesar da desaceleração do volume de atividade 
turística em Minas Gerais em dezembro de 2023 
em relação a novembro, marcando o terceiro mês 
consecutivo de queda, é crucial ressaltar que o 
estado mantém uma trajetória de crescimento desde 
abril de 2021. 
Esses indicadores positivos sublinham a resiliência 
e a atratividade contínua do turismo mineiro, 
consolidando seu papel como um dos principais 
destinos turísticos do Brasil.

o transforma em um ícone turístico em ascensão.
Ao examinar as licenças de viagens terrestres em 
Minas Gerais, com trechos de passagem ou final, 
observa-se um crescimento de 7,0% em relação ao 
ano anterior. O ano de 2023 registrou a concessão 
de 325.641 viagens, um aumento de 21.188 viagens 
em comparação com o ano anterior, que teve 
304.453 licenças de viagens concedidas.
  No cenário das viagens aéreas, Minas Gerais 
testemunhou um aumento de 9,8% no número de 
voos em 2023, totalizando quase 24 mil voos, 
representando um acréscimo de 11.023 viagens em 
relação a 2022. O principal aeroporto do estado 
registrou mais de 10,5 milhões de passageiros, 
refletindo um aumento de 10,6% em relação ao ano 
anterior.
Com o aumento da circulação de turistas, 2023 
demandou 15.487 profissionais para atuar em 
empresas de atividades turísticas em Minas Gerais. 
No total, o estoque de empregos formais no turismo 

  Minas Gerais, estado brasileiro enriquecido por 
sua cultura, história e beleza natural, está se 
destacando como um polo turístico de relevância. O 
esforço conjunto entre entidades governamentais, o 
setor privado e as comunidades locais têm 
impulsionado um notável aumento no volume de 
atividade turística nos últimos anos.
  O encerramento do ano de 2023 revela que Minas 
Gerais consolidou sua posição como um destaque 
excepcional no cenário turístico nacional, 
registrando um crescimento notável de 15,0% no 
indicador de atividade turística. Este desempenho 
robusto reforça a contínua vitalidade do setor no 
estado, destacando um crescimento mais 
expressivo quando comparado ao contexto 
nacional.
  Em contrapartida, o Brasil como um todo 
registrou um crescimento de 6,9% no indicador de 
atividade turística em 2023, indicando a superação 
dos impactos negativos da pandemia. Este é o 
terceiro ano consecutivo com um aumento notável, 
evidenciando a resiliência e a recuperação gradual 
do setor. A análise foi elaborada pelo Núcleo de 
Estudos Econômicos da Fecomércio MG com base 
nos dados do Volume de Atividade Turísticas 
disponibilizados pelo IBGE.  
Para o economista da Fecomércio MG, Gilson 
Machado, "o bom desempenho da atividade 
turística de Minas Gerais é resultado de uma 
combinação de fatores, como a melhora no 
ambiente econômico, investimentos e a riqueza 
turística existente no estado, que abriga inúmeras 
cachoeiras, cidades históricas, parques, 
montanhas, museus, entre outros."
  O turismo em Minas Gerais permaneceu robusto 
ao longo de 2023, com o número de visitas a 
Parques Estaduais, Áreas de Proteção Ambiental e 
Monumentos Naturais alcançando 945 mil pessoas, 
um aumento significativo de 60,17% em relação a 
2022, quando o volume foi de 590 mil visitantes, de 
acordo com dados do Instituto Estadual de 
Florestas de Minas Gerais (IEF-MG).
  Ao analisarmos as viagens, seja por via terrestre ou 
aérea, Minas Gerais destaca-se como um destino 
em ascensão, enraizado em sua rica herança 
cultural e paisagens deslumbrantes. Os números 
refletem a crescente atração exercida pelo estado, 
resultado de uma combinação única de fatores que 

ECONOMIA: TURISMO MINEIRO CRESCEU 15,0% EM 2023
O desempenho mineiro foi o maior entre as Unidades da Federação e o Brasil.
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PROCON: SAIBA COMO IDENTIFICAR LOJAS 

FALSAS NO INSTAGRAM 
Com mais de 1 bilhão de usuários ao redor do globo, o instagram é uma ótima ferramenta de negócios, são vários os empreendedores que utilizam da plataforma para divulgar e vender seus produtos.

para que as pessoas que foram lesadas não consigam 
alertar os demais; Desconfie de promoções muito 
vantajosas e preços baixos; Caso a loja possua um site, 
copie e cole o URL e pesquise a procedência no site:
 "lojaconfiavel.com.br".
 
Essas foram algumas dicas para se prevenir, mas e 
se acontecer?
  Como esse tipo de golpe pode proceder de diferentes 
formas, a primeira orientação é realizar o boletim de 
ocorrência na delegacia mais próxima. Após isso, 
tendo as informações da suposta loja ou anúncio, o 
consumidor pode procurar o Procon da cidade. Em 
Ouro Preto, a instituição se localiza na Rua Diogo de 
Vasconcelos, nº 25-A, Pilar, e recebe a população das 
12h até às 18h, sem necessidade de agendamento 
prévio. No distrito de Cachoeira do Campo, a 
instituição se localiza na Avenida Pedro Aleixo, Centro 
de Cachoeira do Campo, no Terminal Rodoviário, 
com o mesmo horário de funcionamento da sede.

  Mas não se engane! É preciso ficar atento na hora de 
realizar suas compras. Isso porque nos dias de hoje 
está cada vez mais comum o golpe das lojas e 
anúncios falsos dentro da plataforma. De acordo com 
o Ministério Público de Minas Gerais, esse é um dos 
crimes cibernéticos de mais ocorrência nos últimos 
tempos.
  Para evitar que caiam nesses golpes, o Procon de 
Ouro Preto preparou um passo a passo para que você, 
consumidor, saiba como se proteger das lojas falsas e 
saber identificar as lojas que não são confiáveis.
  Dentro do aplicativo Instagram, toque nos três 
pontinhos no canto superior direito da tela; Em 
seguida, selecione a opção "Sobre esta conta"; 
Verifique a data de criação da conta e sempre 
desconfie de uma grande quantidade de mudança de 
nome em pouco tempo; Verifique os comentários das 
publicações. 
  Uma prática muito comum das páginas falsas é 
limitar ou bloquear os comentários das publicações, 
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Filial: Av. Getúlio Vargas, 100 - Centro Matriz: R. Zizinha Camelo, 2 - Centro
Ofertas válidas até 29/02

38 ANOS 
DE COMPROMISSO COM 

NOSSOS CLIENTES

Aqui o seu dinheiro vale mais!
Vela são 

domingos 

n7 160g

R$

Milho 

verde ramy 

170g 

sachê

R$

6,50 2,89

Detergente 

biobrilho 

500ml

R$

1,49

Molho de 

tomate 

salsareth 300g

R$

1,99

Rosquinha 

mabel  

600g

R$

7,99

Salgado 

congelado 

diviníssimo 

500g

R$

14,99

Gelatina 

bretzcker 

30g

R$

1,49

Suco dafruta

premium

200ml

R$

1,45

inseticida 

raid 

aerosol 420ml

R$

17,95

Fralda desc. personal 
econômica

R$

21,90

CULTURA: MINAS LANÇA “80 E SEMPRE”, PROJETO EM 
HOMENAGEM AOS 80 ANOS DA ESCOLA GUIGNARD

Iniciativa abrange concertos, exposições, aulas, oficinas e congresso, oferecendo uma programação diversa ao longo do ano.

da época.  
“ 'A Paixão  Segundo  Guignard '  t ra ta 
principalmente do Guignard artista e professor a 
partir de 1944, porque é nessa relação que 
importa a comemoração do aniversário de uma 
escola. A presença de Guignard vai até 1961, 
mais ou menos, no final com um envolvimento 
menor, mas ela sobrevive graças à sua vontade 
de ensinar e ao grupo que se formou no entorno e 
lutava para que a Escola permanecesse”, detalha 
Schmidt.
  A exposição contextualiza o ofício de Guignard 
e como isso reverberou, sobretudo, na primeira 
geração de alunos e dos artistas que com ele 
conviveram.
  Como destaque, estão obras do próprio 
Guignard, de seus assistentes Edith Behring, 
Franz Weissmann, dentre outros alunos. 
Guignard esteve à frente do curso desde sua 
implantação, em 1944, até 1961. Faleceu em 
1962, deixando sua marca na formação de 
diversos artistas, como Amilcar de Castro (1920-
2002), Yara Tupinambá, Maria Helena Andrés, 
Laetitia Renault e Jarbas Juarez.

Mais exposições
  No segundo semestre deste ano, está prevista a 
realização de mais duas mostras no Palácio das 
Artes.
A primeira reunirá a geração dos anos 1970 até os 
dias de hoje. São mais de 80 professores e artistas 
que mantêm o legado do mestre e seguem os 
principais ensinamentos de Guignard: a busca de 
uma identidade própria, sem amarras, com muita 
criatividade e liberdade. A curadoria é da 
Fundação Clóvis Salgado e da Escola Guignard.
  A segunda exposição será “80 e Sempre”, 
contemplando os formandos de 2024 da Escola 
Guignard, instituição que há 30 anos está 
integrada à Uemg. O objetivo é ressaltar como 
um pensamento que começou em 1944 com 
Guignard perdura e permanece vivo nas novas 
gerações.

Encontros, aulas e oficinas
  A Escola Guignard promoverá várias ações na 
própria sede, no bairro Mangabeiras, como a 
abertura, no dia (30/03), da exposição “Era uma 
vez...” na Galeria da Escola Guignard. Esse dia é 
emblemático, pois foi quando Guignard 
ministrou sua primeira aula em Belo Horizonte, 
em 1944.
  A instituição também realizará atividades no 
Palácio das Artes, onde haverá, por exemplo, a 
prática do desenho na Grande Galeria. O 

espectador verá o ambiente como se estivesse em 
uma aula de modelo vivo.
No complexo cultural e no Parque Municipal, 
serão ministradas mais aulas de desenho, de 
observação e criação propostas por artistas e 
professores, além de oficinas conduzidas por 
estudantes como parte de atividades de extensão. 
Desenhos feitos no chão e em grande escala, 
queima de cerâmica a céu aberto, dentre outras 
ações.
  Na Escola Guignard (Uemg), a semana de aulas 
e atividades começará em (11/03) e o 
encerramento está previsto para acontecer na 
Sala Juvenal Dias, no Palácio das Artes, no dia 
(15/03), às 19h. Na ocasião, será discutida a 
construção da escola e o pensamento sobre o 
desenho a partir de Guignard.
  Também no Palácio das Artes, está previsto um 
encontro na Galeria Aberta Amilcar de Castro, 
que vai reunir alunos e ex-alunos do pintor, 
marcando o encerramento da mostra “A Paixão 
Segundo Guignard”.
Na oportunidade, também serão homenageados 
os professores eméritos da Escola Guignard, 
Maria Helena Andrés, Lótus Lobo e Antônio de 
Paiva Moura.

Museu Casa Guignard
  Além dessa programação em Belo Horizonte, o 
Museu Casa Guignard, localizado em Ouro 
Preto, realiza a exposição temporária: “Desenhos 
de Guignard na Coleção Priscila Freire”, a qual 
faz parte das comemorações dos 128 anos de 
Guignard, completados no dia (25/02), e dos 37 
anos da instituição, a serem celebrados no 
próximo (07/03).
O público poderá conferir nove fac-símiles, em 
alta qualidade, de desenhos inéditos produzidos 
pelo artista entre as décadas de 1950 e 1960, que 
fazem parte da coleção de Priscila Freire, atual 
presidente da Associação Amigos do Museu 
Casa Guignard e especialista na obra do mestre, 
de quem foi amiga e aluna.
Na década de 1980, ela fundou o Museu Casa 
Guignard, enquanto Superintendente de Museus 
do Estado de Minas Gerais. Assim, a mostra 
evidencia a obra do artista e aborda também a 
relação entre Guignard, a colecionadora e o 
museu, além do empenho de Priscila Freire no 
processo de valorização do legado do artista.
“Desenhos de Guignard na Coleção Priscila 
Freire” permanecerá em exibição até (09/06), no 
Museu Casa Guignard, que fica Rua Conde de 
Bobadela, número 110, em Ouro Preto.

da escola, por Minas, seu legado e importância. 
Durante todo o ano de 2024 traremos um 
pouquinho do Guignard de volta ao Palácio das 
Artes, e daqui para todos”, relata Reis.
  A diretora da Escola Guignard, Lorena D'Arc, 
ressalta os laços afetivos em torno dessa parceria 
e a importância dessa ação para a sociedade.
“Entendemos que a comemoração dos 80 anos 
da Escola Guignard é um evento importante para 
a comunidade acadêmica, e também para a 
sociedade em geral, considerando que estamos 
com este projeto '80 e Sempre' construindo uma 
identidade que é parte fundamental da história 
das Artes Plásticas em Minas Gerais. Outra 
questão bastante significante é que, por meio 
desse projeto, teremos a oportunidade de 
colaborarmos e darmos visibilidade a parte de 
nosso acervo, considerando que as obras de arte 
só fazem sentido quando são expostas ao 
público”, pontua Lorena.
  O concerto “As Minas de Guignard - 
Homenagem aos 80 anos da Escola Guignard”, a 
ser realizado pela Orquestra Sinfônica de Minas 
Gerais (OSMG), nos dias 27 e 28/02, no Grande 
Teatro Cemig Palácio das Artes, marca a abertura 
dessa programação. No palco, a OSMG receberá 
como convidados Tadeu Franco, Toninho Horta, 
Marcus Viana e Trio Amaranto.
  Já no dia (29/02), será inaugurada a exposição 
“A Paixão Segundo Guignard - Escola Guignard 
- 80 Anos”, na Grande Galeria Alberto da Veiga 
Guignard.
Com curadoria de Paulo Schmidt e Claudia 
Renault, a mostra abordará o pioneirismo de 
Alberto da Veiga Guignard, que, em 1943, 
aceitou o convite feito por Kubitschek para 
iniciar, em Belo Horizonte, um trabalho que foi 
um divisor de águas no cenário cultural e artístico 

   Criada pelo então prefeito de Belo Horizonte, 
Juscelino Kubitschek (1902-1976),  em 
29/02/1944, a Escola Guignard, que representa 
um marco na história da formação artística em 
Minas Gerais, completará 80 anos nesta quinta-
feira (29/02).
  Para celebrar essa trajetória, o Governo de 
Minas Gerais, por meio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Turismo de Minas Gerais (Secult) e 
da Fundação Clóvis Salgado (FCS), em parceria 
com a Universidade do Estado de Minas Gerais 
(Uemg), lança o projeto “80 e Sempre”.
  A iniciativa abrange concertos, exposições, 
aulas, oficinas e o Congresso 80 anos da Escola 
Guignard, compondo uma ampla programação 
que deverá se estender ao longo do ano.
As ações realizadas pela FCS contam com 
patrocínio da Companhia Energética de Minas 
Gerais (Cemig), do Instituto  Cultural Vale, do 
Instituto Unimed-BH, da ArcelorMittal e da 
Vivo.
A Escola Guignard tem uma relação antiga com o 
Palácio das Artes. A instituição, vale lembrar, já 
funcionou no complexo cultural entre 1950 e 
1994. Foi nesse último ano que a sede atual da 
escola, a qual foi projetada pelo premiado 
arquiteto Gustavo Penna, veio a ser inaugurada.
  O presidente da Fundação Clóvis Salgado, 
Sérgio Rodrigo Reis, ressalta a oportunidade de 
revisitar essa relação calcada no fomento à 
cultura e às artes.
“Quando assumi o Palácio das Artes, percebi 
que estávamos no momento de celebrar essa 
história. Oferecemos isso para a Escola 
Guignard, o que foi muito bem recebido. Da 
comunhão de interesses nasceu o projeto '80 e 
Sempre', honrando a passagem do artista 
Alberto da Veiga Guignard (1896-1962), criador 
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Aviso de Licenciamento Ambiental: Empresa    PADARIA CAMPESTRE LTDA      , por 
determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Mariana - SEMMADS torna público o requerimento da Licença 
Ambiental Simplificada referente ao Empreendimento    PADARIA CAMPESTRE 
LTDA         ,   Classe= 1, sujeito ao Licenciamento Ambiental Municipal, por meio do 
processo SEMMADS n0 101131/2023, para a atividade  FABRICAÇÃO DE PRODUTOS 
ALIMENTARES NÃO ESPECIFICADOS OU NÃO CLASSIFICADOS -PADARIA , 
localizado na sede do município de Mariana.  Informa que foi apresentado o Relatório 
Ambiental Simplificado e demais documentos da Orientação Básica, que se encontram 
à disposição dos interessados na SEMMADS de Mariana, das 08:00 h às 17:00 h.

MEIO AMBIENTE: FERRAMENTAS DE SEGURANÇA GARANTEM 
VERACIDADE DE DOCUMENTOS NO SISTEMA DE LICENCIAMENTO 

AMBIENTAL
Todos os certificados ou certidão de dispensa emitidos no SLA possuem consulta de veracidade dos dados dos documentos apresentados por meio de plataforma web ou pelo QR Code.

e a comunicação entre o órgão ambiental e o 
empreendedor de forma rápida e on-line, com 
avisos a respeito do andamento processual.
“O Sistema facilitou a comunicação entre 
empreendedor e órgão ambiental, sobretudo no 
p e r í o d o  d a  p a n d e m i a  d e  c o v i d - 1 9 , 
proporcionando a continuidade da prestação de 
serviço aos usuários de maneira remota, em 
qualquer município do território mineiro”, 
observa Rodrigo Franco.

Dispensa
  A certidão de dispensa de licenciamento, que é o 
pedido do documento facultado ao empreendedor, 
também apresentou ganhos significativos na 
facilitação do requerimento. Durante os quatro 
anos de existência do SLA, cerca de 108 mil 
pedidos de dispensa foram recebidos e 77% deles 
foram deferidos.

“Cerca de 25 mil empreendedores que se 
declararam não passíveis de licenciamento 
ambiental foram convocados a providenciar as 
devidas licenças, com a negativa de seu pedido”, 
afirma o diretor de Apoio à Regularização 
Ambiental da Feam, Fernando Baliani da Silva.

Conjunto
 O SLA opera em conjunto com a ferramenta de 
serviços de georreferenciamento da Infraestrutura 
de Dados Espaciais do Sistema Estadual de Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos (IDE-Sisema) e 
está disponível no Portal EcoSistemas, que 
concentra serviços disponibilizados pelos órgãos 
que formam o Sisema: Feam, Instituto Estadual de 
Florestas (IEF), Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (Igam) e Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad).

O SLA
  O SLA transformou as solicitações, análises e 
decisões das licenças ambientais em um processo 
100% digital. Desde seu lançamento, em (05/11 
de 2019), foram mais de 19 mil processos 
recebidos pelas unidades regionais de meio 
ambiente de maneira eletrônica, desde as 
solicitações mais simplificadas até as mais 
complexas. Atualmente, os processos de 
regularização ambiental são de competência da 
Fundação Estadual de Meio Ambiente (Feam).
  A gerente de Modernização e Estratégia em 
Regularização Ambiental da Feam, Nayara 
Batista Pereira Rocha, explica que o SLA trouxe 
mudanças positivas para a dinâmica de trabalho 
dos analistas ambientais e também para os 
empreendedores que buscam a regularização 
ambiental. “Com o sistema, toda entrada de 
documentos, análise processual, contato com o 
empreendedor e informação a respeito do 
deferimento ou não da licença são feitos de forma 
eletrônica”, afirma.
  O presidente da Feam, Rodrigo Franco, ressalta 
que a mudança permitiu, ainda, mais celeridade na 
análise dos processos de licenciamento, análise 
interna simultânea por equipes multidisciplinares 

  Novas melhorias foram disponibilizadas 
recentemente no Sistema de Licenciamento 
Ambiental (SLA), para atestar a veracidade dos 
documentos processados de forma digital. Desde 
a implantação do SLA, em novembro de 2019, 
ferramentas de segurança já eram disponibilizadas 
ao usuário e agora foram ainda mais aperfeiçoadas 
a  fim de fornecer  mais  informações e 
detalhamentos sobre o empreendimento 
licenciado e sua localidade ou aquele que declarou 
a inexigibilidade do licenciamento.
  Todos os certificados ou certidão de dispensa 
emitidos no SLA possuem consulta de veracidade 
dos dados do documento apresentado por meio da 
chave de acesso em plataforma web ou pelo QR 
Code disponível no documento.
O Sisema oferece algumas dicas de como o 
empreendedor pode ficar mais seguro. Caso o 
processo de licenciamento seja indeferido ou 
arquivado, é importante estar atento pois o órgão 
ambiental não faz contato telefônico com o 
empreendedor ou seus representantes para 
oferecer prestação de serviços de recurso da 
decisão. Além disso, todas as taxas relativas à 
prestação de serviços voltados ao licenciamento 
são cobradas apenas por meio de guia de 
arrecadação estadual.
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Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da
 Academia Marianense de Letras. Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

que trabalham de sol a sol, de chuva a chuva, nos 
lares, escritórios, escolas, comércio, construções, 
laboratórios; na arte, cultura, educação, ciência e 
outras áreas de conhecimento e das ações humanas. 
Mulheres criativas, criadoras de engenhosas 
produções e reproduções; mulheres que 
questionam, mulheres que se calam; mulheres 
tímidas, mulheres desinibidas; mulheres que fazem 
um grito ou sussurro múltiplo de vozes 
emaranhadas do fundo da alma. Mulheres que 
lutam por  liberdade de  expressão,  por 
reconhecimento de seu lugar na manutenção da 
sobrevivência, do amor, desse pulso incessante e 
paradoxal que se chama: Vida.  
Somos mulheres que não nasceram da costela de 
Adão, mas do sopro divino de um Deus nem 
homem, nem mulher – apenas Energia Criadora. 

creio que Deus tenha criado o homem ou a mulher, 
primeiro. Não creio que Deus faça distinção entre 
gêneros. Não creio que Deus é masculino ou 
feminino. Creio em Deus, que criou a natureza, os 
seres, as coisas boas; creio num Deus que não pune 
com mãos de aço e cólera; creio num Deus que não 
castiga os seres com pragas, pestes ou doenças, 
creio num Deus que não faz ninguém comer o pão 
que o diabo amassou (estamos comendo nossos 
desfeitos e descuidados com a natureza!). 
Nascemos: Evas, Marias, Anas da costela de Adão, 
e nos foi dado o milagre de gestar e dar à luz? Não 
creio neste preceito de Adão ser autor da vida de 
Eva. Se fosse, por que ele foi privado de dar à luz? 
Não sei, meu livre arbítrio é questionador. Neste 
texto de homenagem às mulheres, às geradoras de 
grandes feitos, de funções múltiplas na sociedade; 

   Mirei a lua findando o ocaso: cheia, enorme, 
esplendorosa; paisagem propícia à feitura de 
poesia, ápice da expressão livre. Mirei a lua e 
acabei encontrando uma estrela ali, outra acolá. 
Sinto-me extasiada ao ver o céu.  Está chegando o 
mês da mulheres; tempo para elevar as vozes 
femininas. Vozes e ações de mulheres que não têm 
cor, religião, política e nacionalidade. Vozes, 
ventres (férteis ou não), gestações, ações simples 
ou complexas, que marcam a história de uma 
família, cidade, país ou do mundo. Eva nasceu da 
costela de Adão? Não creio. Eva escutou a 
serpente? Não creio. Eva levou Adão ao pecado? 
Não creio. Eva confabulou com a serpente? Não 
creio. Eva desobedeceu às leis de Deus? Não creio. 
Não creio que Eva nasceu da costela de Adão. Não 
creio que Adão nasceu primeiro do que Eva. Não 

Sem a ordem masculina do surgimento, fruto da 
cultura machista dos livros do antigo testamento, 
que mulheres e homens sejam apenas pessoas 
humanas que se respeitam incondicionalmente! Se 
estrela ou lua, se frio ou calor, miro o céu e me perco 
no brilho da luz ou da escuridão, buscando uma 
esperança de ver sociedades harmoniosas, sem 
rastros machistas, sem pregações que insistem em 
restringir os passos femininos (que incentivam 
feminicídios); sem caminho, senda, mares 
construindo preconceitos, sem qualquer força 
feminicida que amordace a voz feminina ou limite o 
direito feminino de ir e vir, sair e voltar, nascer e 
viver! 
Só há sociedade se há mulher, viva!  

MULHER

com grupos de empresários, com a sociedade 
organizada, buscamos ouvir todas autoridades 
de todos os eixos e espectros sociais, o que nós 
pretendemos é alinhar os serviços que 
disponibilizamos com as necessidades da 
população mineira”, complementou o coronel 

Rodrigo Piassi.
  O plano prevê um investimento de mais de R$ 
1,1 bilhão para a PMMG nos próximos quatro 
anos, sendo R$ 236,2 milhões para 2024, R$ 
296,6 milhões em 2025, R$ 304,9 milhões em 
2026 e R$ 289,7 milhões em 2027.

observou o vice-governador, em consonância 
com a percepção do comandante-geral da 
PMMG.

“É a primeira vez que conversamos com a 
sociedade, com populações sensíveis, carentes, 

  A Polícia Militar de Minas Gerais (PMMG) 
apresentou seu Plano Estratégico para o 
quadriênio de 2024 a 2027, na última segunda-
feira (26/02), na Cidade Administrativa de Minas 
Gerais, em Belo Horizonte. Na ocasião, o 
comandante-geral da PMMG, coronel Rodrigo 
Piassi, entregou o documento que norteará as 
ações da corporação em todo o estado ao vice-
governador Professor Mateus.
  Entre as ações do plano, destacam-se o 
enfrentamento à violência contra a mulher, o 
aprimoramento do atendimento a minorias e 
grupos vulneráveis, a otimização das operações 
de inteligência policial militar e a potencialização 
da capacidade de primeira resposta da PMMG.
“Os mineiros se sentem verdadeiramente 
representados pela Polícia Militar, confiam que o 
trabalho feito é sempre para o interesse da 
população e se sentem profundamente honrados 
por saber que nosso estado é guardado pela 
melhor Polícia Militar do Brasil”, destacou 
Professor Mateus ao receber o plano. Ele acredita 
que as diretrizes vão contribuir para que a 
PMMG obtenha mais continuidade em suas 
ações, além de garantir melhor medição dos 
indicadores de empenho dos policiais.
  Essa é a sexta edição do Plano Estratégico da 
PMMG, que desenvolve esse trabalho desde 
2003. As ações previstas são desdobramentos do 
Plano Mineiro de Desenvolvimento Integrado, 
que define objetivos, metas e diretrizes para o 
desenvolvimento do estado.
  O Plano Estratégico da PMMG contou com 
assessoria técnica da Fundação João Pinheiro 
(FJP) e, pela primeira vez, contou com a 
par t ic ipação  dire ta  da  população,  de 
representantes dos poderes, de organizações da 
sociedade civil, dos policiais militares, de 
estudiosos e acadêmicos.
 “A polícia precisa ouvir todos aqueles que ela 
precisa proteger para continuar se aprimorando 
e ser percebida como esta força que garante que 
temos a polícia mais respeitada do Brasil”, 

SEGURANÇA PÚBLICA: POLÍCIA MILITAR APRESENTA 
PLANO ESTRATÉGICO PARA QUADRIÊNIO 2024-2027

Documento entregue ao vice-governador de Minas é resultado do diálogo da corporação com sociedade.
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ELEIÇÃO: NÚMERO DE ELEITORES JOVENS VOLTA A 
CRESCER EM ANO DE ELEIÇÕES MUNICIPAIS

Até janeiro de 2024, número de eleitores de 16 a 17 anos cresceu 14,22% em relação ao último pleito municipal.

que a política é algo que toca a todo mundo, e 
muito dessa conscientização é por conta das 

redes sociais: vídeos, ações e linguagens mais 
palatáveis para atingir esse público”, 
acrescenta.
  O relacionamento dos jovens com a política 
tem forte relação com o “engajamento” do 
pleito. 
“Eleições municipais tratam de temas a nível 
local, que, às vezes, não se convertem em 
engajamento. Por conta justamente dessa 
característica 'paroquial' das eleições 
municipais, as disputas são travadas entre 
famílias, entre lado 'a' e lado 'b'. Na eleição 
geral, a tônica é mais social, coletiva. 
Naturalmente, engaja mais pessoas”, detalha 
Marcela.
  O interesse dos jovens também tem relação 
com a falta de conhecimento sobre o que faz um 
prefeito ou vereador, por exemplo. “Toca muito 
na questão da educação política. Jovens de 16 e 
17 anos, se não sabem para que serve, qual é a 
função, o que vem de um vereador ou o que faz 
um prefeito, não se estimulam a participar 
daquele evento democrático”, completa a 
doutora.

“Falamos sobre política em todas as rodas. As 
pessoas estão muito mais conscientizadas de 

  O número de eleitores com idade menor que 18 
anos, para os quais o voto é facultativo, cresceu 
em janeiro de 2024 e interrompeu uma sequência 
de queda em eleições municipais. A última 
atualização do portal de Estatísticas do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), de janeiro, mostra que o 
eleitorado com faixa etária de 16 a 17 anos 
aumentou 14,22% em comparação ao último 
pleito municipal
  A reversão foi iniciada em 2022, com 
crescimento de jovens eleitores acima de 51% 
na comparação com a última eleição geral. 
Desde 2018, as estatísticas do eleitorado 
brasileiro habilitado para votar mostram que o 
número de eleitoras e eleitores cresceu 6,21%, 
passando de 147 milhões para 156.454.011 
pessoas nas Eleições 2022.
Para a cientista política e doutora pela 
Universidade de Brasília (UnB) Marcela 
Machado, o interesse dos jovens brasileiros pela 
disputa eleitoral pode ser justificado pelo 
recente histórico da política no país. “As 
pessoas entenderam que tudo é política. Então 
não dá para ficar isento”, explica a cientista.

Suplentes:

1 - Fernanda Luiza Tabari Teruel
2 - Maria das Dores Agripino
3 - Virginia de Almeida Guimarães

4 - Roberta Castro Lana Menezes
5 - Glaucilene Andrade Dias
6 - Rozebel Soleani da Silva Damas
7 - Vilma Efigênia Ferreira de oliveira
8 - Maria Adriana Barbosa

4 - Rodrigo de Paiva Ferreira
5 - Tereza Cristina dos Santos
6 - Bruna Luísa Santiago
7 - José Geraldo Gomes 
8 - Lumena Rafaela do Carmo

  A cerimônia aconteceu no RecriaVida, onde 16 
membros titulares e suplentes receberam a 
certificação. O CMI é o órgão municipal 
responsável por promover, implementar e 
fomentar políticas públicas que visam a melhoria 
da qualidade de vida e assegurar a cidadania da 
pessoa idosa. 
Novos membros
 Selecionados pela Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania, Secretaria Municipal de Saúde, 
Procuradoria Municipal e por representantes da 
sociedade civil, os novos membros assumem o 
órgão pelo próximo biênio 2024/2026. 
Vilma Efigênia Ferreira de Oliveira, 72, é membro 
suplente do CMI. “Acho muito importante que a 
gente conheça, para saber como o município age. 
Eu gostei de ter entrado porque a gente conhece os 
direitos que tem como idoso”, conta.
Conselheiros eleitos
Titulares:
1 - Cristóvão José Gonzaga
2 - Denilda dos Santos
3 - Elisa Fernandes Dias Brum

IDOSOS: EM MARIANA ACONTECE A POSSE DOS MEMBROS 
DO CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO

O Poder Executivo Municipal deu posse aos novos membros do Conselho Municipal do Idoso (CMI).
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ainda que o subsídio se destine especificamente 
ao complemento do valor pago diretamente 
pelos usuários, aos quais não será repassado o 
valor da correção da tarifa-base fixada em 
contrato.

Passagem de ônibus sem aumento

  Para manter acessível o preço das tarifas do 

transporte coletivo, a Prefeitura de Ouro Preto 
assume todos os meses, junto ao Consórcio 
Rota Real, a diferença do índice de reajuste. A 
medida está prevista na Lei 1269/22 e é uma 
iniciativa implantada pelo prefeito Angelo 
Oswaldo. Com isso, o município repassará ao 
Consórcio um percentual de 47% sobre o 
montante das tarifas pagas pelo usuário, o que 
representa a diferença da correção.
  O Consórcio Rota Real gerencia 43 linhas de 
ônibus do transporte coletivo em Ouro Preto e 
distritos. O subsídio não tem um valor fixo, 
porque o percentual é feito com base no número 
de usuários do serviço e, muitas vezes, há 
variação para mais ou para menos.
  A complementação da tarifa promove uma 
economia significativa para o usuário. 
Exemplos: a tarifa que deveria ser R$4,95, com 
o auxílio, custa R$3,35, o que representa uma 
economia de R$1,60 para o usuário do serviço. 
A passagem que deveria custar R$5,80 foi 
mantida no valor de R$3,95, uma diferença de 
R$1,85. A que passaria para R$6,90 continua 
c u s t a n d o  R $ 4 , 7 0 ,  p o i s  o  m u n i c í p i o 
complementa com R$2,20. A passagem de 
R$8,70 também não alterou no bolso do 
usuário, permaneceu em R$5,90, uma diferença 
de R$2,80. No caso da tarifa que seria elevada 
para R$11,35, o usuário continua pagando 
R$7,70, uma economia de R$3,65. E a tarifa que 
deveria subir para R$14,70, com o subsídio, 
permanece em R$ 10,00, ou seja, R$4,70 mais 
barata.
De acordo com o Secretário de Segurança e 
Trânsito, Juscelino Gonçalves, além da redução 
dos valores da tarifa para a população de Ouro 
Preto e distritos, o subsídio permite que as 
empresas ampliem suas frotas com a criação de 
novas linhas, melhorando a prestação dos 
serviços prestados e a fiscalização dos horários 
em tempo real.

de 2024.
  Mesmo com o decreto, as empresas devem 
cobrar dos usuários o valor tarifário de R$3,35 
(três reais e trinta e cinco centavos) e 
respectivos valores tarifários das linhas 
distritais vigentes, sem qualquer reajuste, 
permanecendo inalterados os valores em razão 
da concessão do subsídio autorizado pela Lei nº 
1.269, de 11 de abril de 2022. O decreto permite 

  O Decreto Nº 8.215 de 21 de fevereiro de 2024 
amparado na Lei nº 1.269, de 11 de abril de 
2022, autoriza a concessão de subsídio tarifário 
ao Serviço Público de Transporte Coletivo 
Urbano de Passageiros do Município de Ouro 
Preto. A lei dá respaldo jurídico para a prefeitura 
assumir parte do reajuste das tarifas que deveria 
ser repassada aos usuários do Transporte 
Coletivo de Passageiros a partir de 1º de março 

ECONOMIA: OURO PRETO MANTÉM SUBSÍDIO E TARIFAS 
DO TRANSPORTE COLETIVO 

Medida impacta em não ocorrer reajustes para os usuários.
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RECONHECIMENTO: JUÍZA FEDERAL DE PONTE NOVA, ANA 
CAROLINA AGUIAR É UMA DAS HOMENAGEADAS 

O Presidente do STF também será homenageado com Medalha Pedro Aleixo, em Mariana.

Pedro Aleixo

  Nascido em 1º de agosto de 1901, no distrito de 
Bandeirantes, Pedro Aleixo teve trajetória 
notável como político, advogado, professor e 
jornalista. Atuou em cargos relevantes como 
presidente da Câmara dos Deputados e vice-
presidente da República. Faleceu em 3 de março 
de 1975, sendo, postumamente, reconhecido ex-
presidente do Brasil pela Lei 12.486, de 2011.
  A Medalha Pedro Aleixo traz inscritos os termos 
“Dever e Sinceridade”, que evocam o histórico 
voto em prol da democracia brasileira proferido 
pelo mineiro Pedro Aleixo no Conselho de 
Segurança da República, em 13 de dezembro de 
1968. Na ocasião, ele se sobressaiu como único 
dos 23 membros a rejeitar o Ato Institucional 
(AI) nº 5.

Medalha Pedro Aleixo
Cineteatro Mariana
Rua Frei Durão, 22 - Centro
Mariana - Minas Gerais
data: 1º de março
Horário: 11h

  A Prefeitura de Mariana realiza cerimônia de 
entrega  da  Medalha  Pedro  Aleixo  às 
personalidades que se destacaram na aplicação 
da justiça e promoção da paz. O Presidente do 
Supremo Tribunal Federal, ministro Luís 
Roberto Barroso será agraciado com o Excelso 
Colar Pedro Aleixo. O evento acontece na sexta-
feira (01/03), às 11h, no Cineteatro Mariana. 
  A comenda é distribuída em outras duas 
categorias: Especial Medalha Pedro Aleixo e 
Medalha Pedro Aleixo. Serão agraciados com a 
Especial Medalha o presidente do Tribunal de 
Contas - MG, Gilberto Pinto Diniz, o procurador-
geral de Justiça - MG, Jarbas Soares Júnior e o 
vice-presidente do Tribunal Regional Eleitoral - 
MG, Ramon Tácio de Oliveira.
  A Juíza Federal de Ponte Nova, Ana Carolina 
Aguiar, o vice-presidente do Tribunal de Contas - 
MG  Durval Ângelo Andrade, o ex-grão-mestre 
d a  G L M M G  E d i l s o n  d e  O l i v e i r a ,  a 
desembargadora - TJMG Mônica Libânio Bretas, 
o desembargador - TJMG Marcos Henrique 
Brant, o deputado Federal Paulo Abi-Ackel e o 
ex-vereador de Ouro Preto Vicente Pedrosa serão 
homenageados com a Medalha Pedro Aleixo. 
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Aviso de Licenciamento Ambiental: A empresa El locações ltda, inscrita sob o CNPJ 09.327.150.0001/89  por 
determinação da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana - 
SEMMADS e do Conselho Municipal de Desenvolvimento Sustentável – CODEMA, torna pública a concessão 
da Licença Ambiental Simplificada, com condicionantes e validade de 04 anos,  referente ao 
Empreendimento M-08 prestação de serviço de coleta, transporte e / ou destinação de efluente de sanitários 
atividades ( locação de banheiros químicos ), Classe <1 sujeito ao Licenciamento Ambiental Municipal, por 

0meio do Certificado nº 168/2017, de 02 /2017, vinculado ao n 02/2017, para a atividade de prestação de     
serviço de coleta, transporte e / ou destinação de efluente de sanitários atividades ( locação de banheiros 
químicos ), localizado na sede do município de Mariana na rua corrego do canela, nº 1 – corrego do canela –   
mariana -mg.  O processo permanece à disposição dos interessados na SEMMADS de Mariana, das 08:00 h às  
17:00 h. 

SUCESSO NO CARNAVAL DA PRIMAZ: ENTREVISTA COM 
A CANTORA REVELAÇÃO EM MARIANA 

Confirma a entrevista com a cantora Laheen nos detalhando como foi sua estreia no Carnaval de Mariana em 2024

Laheen - ''Nós ensaiamos muito. O que é apresentado em 
palco foi feito e refeito pelo menos 10 vezes antes de 
chegarmos a um resultado satisfatório. Minhas dançarinas, 
Camis e Sales participam ativamente de todo o processo de 
criação de coreografias e performances. Temos total 
confiança na visão umas das outras e isso nos ajuda a 
chegar a uma performance sólida e cativante. O que mais 
me deixa feliz é ver as pessoas nos admirarem e nos 
reconhecerem como performistas e é definitivamente um 
esforço coletivo.''

Jornal Panfletu´s: "Cê Sabe Como Faz" parece ter se 
tornado um verdadeiro hino entre seus fãs, com muitos 
cantando junto durante seu show no Carnaval de Mariana. 
Como foi testemunhar essa conexão tão forte entre sua 
música e o público, e há alguma história especial por trás da 
criação dessa canção?
Laheen - ''Foi incrível ouvir a plateia cantar minha música, 
eu não esperava que fossem decorar a letra com tão pouco 
tempo que faço shows. Minhas dançarinas ficaram 
encantadas e eu não conseguia parar de sorrir. Esse é o 
sonho de qualquer cantor e aconteceu comigo pela primeira 
vez na vida. Reescrevi “Cê Sabe Como Faz” umas 3 vezes 
antes de lançar porque queria que fosse perfeito! Queria 
exatamente esse resultado: Um número de fechamento pro 
show que fizessem as pessoas cantarem juntas. No mínimo 
foi emocionante ver que fiz algo popular na cidade que 
cresci.''

Jornal Panfletu´s: Compartilhe conosco seus planos 
futuros. Podemos esperar novos lançamentos e 
apresentações emocionantes após o sucesso no Carnaval?
Laheen - ''Estou preparando alguns projetos, explorando 
novos caminhos. Eu definitivamente não gosto de fazer a 
mesma coisa duas vezes, então espero que minha música 
sempre alcance mais e mais pessoas. Estou trabalhando em 
novos singles dançantes e também no meu primeiro álbum. 
Podem esperar por música nova nos próximos dois meses, 
estou muito animada para mostrar coisas novas.''

Para continuar acompanhando os próximos passos e 
agenda de shows da Laheen, acompanhem ela no 
Instagram @laheen_ e no Spotify @LAHEEN.

Com coreografias sincronizadas, a Laheen e seu ballet, 
compostos por Camis e Sales, estão dando o que falar na 
cidade, e em entrevista nos contou um pouco da sua 
experiência no Carnaval de Mariana 2024.

Jornal Panfletu´s: Parabéns pelo incrível show no 
Carnaval de Mariana! Foi sua primeira vez no Carnaval de 
Mariana, como foi essa experiência?
Laheen - Eu estava muito animada para o show do 
Carnaval e também um pouco nervosa. Me esforcei muito 
para que as pessoas gostassem do meu show. Claro que nós, 
como artistas, desejamos uma resposta positiva para nossa 
performance, mas quando desci do palco, vi uma fila de 
umas 20 pessoas na porta do meu camarim. Eu pedi um 
momento para que nós limpássemos o local, achando que 
era um próximo grupo de artistas que iriam se apresentar e 
precisavam se instalar. Quando me falaram que todos 
estavam ali para tirar fotos comigo eu não acreditei. Para 
mim essa é a melhor parte, ver que as pessoas realmente 
gostaram do meu trabalho. Além disso, haviam tantas 
pessoas no público que meu coração acelerou e eles não me 
deixaram na mão em nenhum momento. A energia que me 
transmitiram, os gritos, a cantoria, o simples fato de 
dançarem comigo me encorajava e me dava forças. Sou 
muito grata pela oportunidade!

Jornal Panfletu´s: Seu estilo musical mescla pop e funk de 
maneira única. Como essa fusão influencia a sua 
abordagem artística e o que a diferencia na cena local?
Laheen - ''Acho que o próprio Pop/funk já é uma novidade 
na cena artística local. Por muito tempo eu acreditei que por 
causa disso, as pessoas não iriam querer me ouvir. Mas 
acabei descobrindo que era mais uma questão de ninguém 
ter feito antes. A resposta que tive foi extremamente 
positiva e isso me fez abordar minha música de uma 
maneira mais arriscada e explorar lugares antes 
desconhecidos para mim. Muitos do meu estilo se calam 
por medo da recepção, mas fico muito feliz em informá-los 
que as pessoas querem sim te ouvir. Dê o próximo passo!''

Jornal Panfletu´s: O Carnaval é uma festividade cheia de 
energia. Como você e suas dançarinas preparam 
performances tão envolventes e cativantes para o público?
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CAFÉ COM A ACE FEDERAMINAS REALIZA ENCONTRO 
COM O PRINCIPAL OBJETIVO DE FORTALECER A CRIAÇÃO 

DE PARCERIAS E O DESENVOLVIMENTO REGIONAL 
O evento "CAFÉ COM ACE" visa o fortalecimento de Parcerias para o Desenvolvimento Regional".

de Liberdade Econômica e Empreendedorismo, 
também marcaram presença. 
  Além disso, gestores de várias empresas da 
região participaram do evento, incluindo 
representantes da Vale, como Daniel Argento, 
Carlos Brazil, Luiz Fernando Martins, Izabel 
Azevedo e da Samarco como, Felipe Starling, 
Roberto Guimarães, Igor de Oliveira e Priscilla 
Nilo. 
  O consultor de empresas Gilmar Barboza, da 
Forward Consultoria, realizou uma breve 
apresentação sobre o cenário socioeconômico 
da Região dos Inconfidentes, proporcionando 

um momento de reflexão sobre novas 
possibilidades para o desenvolvimento regional. 
A proposta principal do evento foi estreitar as 
relações entre o empresariado local, o governo 
municipal e estadual, buscando impulsionar o 
desenvolvimento econômico da região. 
  A Federaminas reafirma seu compromisso em 
contribuir para o associativismo e fortalecer o 
empresariado mineiro, promovendo eventos 
que fomentem parcerias e o crescimento 
sustentável. 
Para mais informações, acesse o site da 
Federaminas. 

Rodrigues e Silva, presidente da Federaminas; 
Amarildo Pereira, ex-presidente, Diretor da 
ACIAM e Diretor da Federaminas; Ana Cristina 
Coura Mol e Silva, presidente da ACIAM; 
Natalino Figueiredo, presidente da ACEOP; 
Celso Cota Neto e Ângelo Osvaldo, prefeitos de 
Mariana e Ouro Preto, respectivamente, 
juntamente com suas equipes governamentais. 
Representantes do Governo do Estado, Marcos 
Antônio Gaspar, Superintendente de Micro e 
Pequenas Empresas; Cassio Coutinho Ferreira, 
Invest Minas; Arisitides Araújo, SEBRAE 
Minas; Rodrigo Sampaio Melo, Subsecretário 

  A Federação das Associações Comerciais e 
Empresariais do Estado de Minas Gerais 
(Federaminas) promoveu na quarta-feira dia, 21 
de fevereiro, em parceria com a Associação 
Comercial Industrial e Agropecuária de Mariana 
e com a Associação Comercial de Ouro Preto, o 
evento "CAFÉ COM ACE" – Fortalecimento de 
Parcerias para o Desenvolvimento Regional". 
  O encontro, realizado no salão nobre do 
Marianense Futebol Clube, contou com a 
p r e s e n ç a  d e  d i v e r s a s  a u t o r i d a d e s  e 
representantes do setor público e privado. Entre 
os participantes destacaram-se o Sr. Valmir 

Foto: Divulgação 
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Varanda das

Delícias

Endereço: Rua Santa Cruz - 114 - 
Barro Preto - Mariana/ Telefone: 

3557-2194 - 99798-6657

Servimos MARMITEX (atendimento de 11hrs ás 14hrs)

MEIO AMBIENTE: OURO PRETO AVANÇA NA CONSERVAÇÃO 
AMBIENTAL COM A ELABORAÇÃO DO PLANO MUNICIPAL 

DA MATA ATLÂNTICA
Oficinas participativas acontecerão entre os dias 04 a 09 de março.

para a coleta de informações e insights valiosos que informarão o 
desenvolvimento do PMMA.
Com o envolvimento ativo dos cidadãos, espera-se que o Plano 
Municipal de Conservação e Recuperação da Mata Atlântica seja 
verdadeiramente representativo dos interesses e necessidades da 
população de Ouro Preto, consolidando assim o compromisso do 
município com a sustentabilidade ambiental e o bem-estar de suas 
gerações presentes e futuras.

Confira a programação completa abaixo:

04/03/24 (Segunda-feira) - 17h às 19h
Antônio Pereira - CRAS (Rodovia MG 129 KM 130, nº 30)
06/03/24 (Quarta-feira) - 17h às 19h
Santa Rita (abrangência Santo Antônio do Salto e Lavras Novas) - 
Salão Paroquial (Rua São Vicente, 23)
06/03/24 (Quarta-feira) - 18h às 20h
Engenheiro Corrêa (abrangência Miguel Burnier) - Escola José 
Esteban Braga (Rua Capelinha, n° 1)
07/03/24 (Quinta-feira) - 17h às 19h
Glaura (abrangência São Bartolomeu) - Pólo Cultural de Glaura 
(Praça da Matriz, nº 09)
08/03/24 (Sexta-feira) - 17h às 19h
Cachoeira do Campo (abrangência Amarantina e Santo Antônio do 
Leite) - Quadra do Oratório Dom Bosco (Av. Pedro Aleixo)
09/03/24 (Sábado) - 09h às 11h
Ouro Preto (abrangência Rodrigo Silva) - Anexo do Museu da 
Inconfidência (Rua Antônio Pereira, n°3)

  Uma das principais metas do PMMA é identificar áreas 
prioritárias e estratégias para a conservação e recuperação da 
Mata Atlântica, visando a preservação da biodiversidade e dos 
serviços ecossistêmicos que ela proporciona.
Para garantir que o plano seja representativo e inclusivo, está 
sendo adotada uma abordagem participativa em sua construção. 
Nesse sentido, estão programadas oficinas participativas em 
diferentes distritos do Município, que ocorrerão entre os dias 04 
a 09 de março.
  Essas oficinas não apenas fornecerão um espaço para o 
engajamento da comunidade local, mas também serão cruciais 

  O município de Ouro Preto está dando passos significativos em 
direção ao desenvolvimento sustentável com a elaboração do 
Plano Municipal de Conservação e Recuperação da Mata 
Atlântica (PMMA). Este plano promete ser um marco crucial 
nas iniciativas locais para proteger e revitalizar esse importante 
bioma.
  O PMMA surge como uma resposta concreta aos desafios 
enfrentados pela região, destacando os vetores de 
desmatamento e degradação que ameaçam a Mata Atlântica. 
Além disso, visa integrar políticas, planos e ações municipais 
para uma abordagem mais abrangente e eficaz.
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Líder gás 
35574000

(31)986840291

Telefone: 313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto

ONDE SUA BELEZA NATURAL SE DESTACA

PARCEIRA ENTRE ACIAM/CDL 
MARIANA E SEBRAE LANÇAM A 

OFICINA: “COMO SER MEI NA 
PRÁTICA” 

Essa parceria é benéfica para a população e você é o convidado 
para participar da oficina.

A ACIAM e CDL 
M a r i a n a  e m 
parcer ia  com o 
S E B R A E / M G , 
convida você para 
p a r t i c i p a r  d a 
Oficina Como ser 
MEI na prática. Dia 
26/03 às 19 horas 
n o  C e n t r o  d e 
Convenções  de 
Mariana. 
N ã o  p e r c a  a 
oportunidade para 
esclarecer todas 
s u a s  d ú v i d a s , 
contamos com a 
sua presença.

 I n s c r i ç õ e s  e 
informações: (31) 
3557-1042 ou (31) 
9 8801-2790. 

POLÍTICA: EX-PREFEITO DE MARIANA, DUARTE JÚNIOR, 
ASSUME CADEIRA NO CONGRESSO NACIONAL EM BRASÍLIA

Evento articula ainda mais a polarização política em Mariana.

 Em ano eleitoral, a posse dos pré-seletores de prefeitos 
da Câmara é um procedimento comum para elevar o 
perfil dos candidatos, enquanto os presidentes dos 
partidos aproveitam o tempo para tratar de questões 
partidárias, como a organização das listas eleitorais.
Normalmente, as trocas ocorrem ao longo de quatro 
meses, sempre no período pré-eleitoral.

Polarização
Em Mariana dois grupos políticos seguem fortes nos 
bastidores das eleições que se aproximam. Celso e 
Juliano são os nomes. Com a chegada de Duarte, ex-
prefeito do município a cadeira de deputado Federal, 
muitas ações podem desencadear nos bastidores das 
eleições 2024 e o Panfletu´s apresentará essas ações em 
suas redes sociais. 

  O ex-prefeito de Mariana Duarte Júnior tomou posse 
como deputado federal na quinta-feira dia, 22 de 
fevereiro, sendo empossado oficialmente na última 
terça-feira (27/02). O atual secretário-executivo do 
Fórum de Prefeitos do Rio Doce assume a cadeira do 
presidente do partido republicano mineiro, Euclydes 
Pettersen, que tirou licença.
  Duarte será o candidato a prefeito de Ouro Preto agora 
em 2024. Ele ficou conhecido na região quando a 
barragem da Samarco rompeu em 2015. Em 2022, 
Duarte Junior foi candidato a deputado federal pelo 
PSC, mas não conquistou vaga. 
  Em vídeo gravado em Brasília nos bastidores do 
Congresso, Dú, agradeceu objetividade ao Euclydes e 
pontuou: “Você disse que eu seria deputado”, “Você 
cumpriu a palavra”. Realça.
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EDUCAÇÃO: DIRETORES E VICE-DIRETORES ELEITOS PELA 
COMUNIDADE ESCOLAR TOMAM POSSE COM PRESENÇA DO 

PREFEITO ANGELO OSWALDO 
Na última segunda-feira, 26 de fevereiro, aconteceu a posse dos diretores e vice-diretores da Rede Municipal de Ensino de Ouro Preto.

Esses gestores foram eleitos para assumir um mandato de quatro anos no Município.

Diretora: Valéria Lopes Reis
- Escola Municipal de Educação Infantil Cirandinha:
Diretora: Lucinéa Afonso de Oliveira Xavier
Vice-diretora: Rosemeire Cristina do Carmo
- Escola Municipal Maria Leandra - Dona Cota/ 
Creche Sonhos de Criança:
Diretora: Ana Lúcia Rodrigues Moreira Gomes
Vice-diretora: Lezir Aparecida Jacinto
Vice-diretora: Maria Aparecida Vilaça Henriques
- Escola Municipal Aleijadinho:
Diretora: Márcia Antônia Aparecida de Souza
Vice-diretora: Flávia Aparecida Pinto Barbosa
- Escola Municipal Izaura Mendes:
Diretor: José César de Souza
Vice-diretora: Sandra Maria Gomes
- Escola Municipal de Educação Infantil 
Bonequinha Preta:
Diretora: Cássia Cristina Fernandes Silva
Vice-diretora: Maura da Conceição Silva Pedrosa
- Creche Municipal Padre Vaz:
Diretora: Cíntia Aparecida da Silva
- Escola Municipal Doutor Washington de Araújo 
Dias:
Diretora: Pia Márcia Chaves Carvalho Guerra
- Escola Municipal Monsenhor João Castilho 
Barbosa:
Diretora: Luciene Ambronisio Costa Ferreira
Vice-diretora: Maria de Lourdes Gomes
Vice-diretora: Mariza Henriques da Silva
- Escola Municipal Padre Martins/Escola Municipal 
Washington Andrade:
Diretora: Ângela Maria Rodrigues Jacinto
- Creche Municipal Arco Íris - Vila Aparecida:
Diretora: Maria da Conceição Ferreira
- Escola Municipal Alfredo Baeta:
Diretora: Maria Regina Gonzaga

Vice-diretora: Elenice da Conceição Basílio
- Escola Municipal Renê Giannetti:
Diretora: Valéria Nascimento Santos
Vice-diretora: Andréia Martins Miranda
- Escola Municipal de Educação Infantil Reino da 
Alegria:
Diretora: Maria da Consolação Angelino
Vice-diretora: Ana Lúcia dos Anjos de Paula
- Escola Municipal Benedito Xavier:
Diretora: Andréia Diva da Silva
Vice-diretora: Maria Aparecida dos Santos Alves
Vice-diretora: Miliani Conceição Pereira Carvalho
- Escola Municipal Simão Lacerda:
Diretora: Solange Marques Basílio
Vice-diretora: Roseli das Graças Mapa
- Creche Municipal Criança Feliz:
Diretora: Angélica Auxiliadora Sacramento
- Creche Municipal Colmeia;
Diretora: Débora da Silva Dutra
- Creche Municipal Pedro Aleixo:
Diretora: Cerlane Maria Francisco
- Escola Municipal Zezinho Pedrosa:
Diretora: Wilma Martins Costa
- Escola Municipal Hélio Homem de Faria:
Diretora: Ana Maria de Paula Gallisa
Vice-diretora: Simone Alves de Azevedo
- Escola Municipal Padre Antônio Pedrosa/Escola 
Municipal Ana Pereira de Lima:
Diretora: Susana Maria e Alcântara Gonçalves
- Creche Municipal Dona hermínia:
Diretora: Joana Maria Pereira 
- Creche Municipal Anita Araújo:
Diretora: Andréa Claudino Meira Santos
- Creche Municipal Cantinho da Criança:
Diretora: Nilma Maria Rosa de Matos
- Creche Municipal Naná Sette Câmara:
Diretora: Aparecida A. C. de Abreu Lima
- Creche Municipal Noêmia Veloso:
Diretora: Jane Martins
- Creche Municipal Padre Rocha:
Diretora: Célia da Fonseca Simão da Silva
- Escola Municipal Professora Celina Cruz:
Diretora: Lucimar Cristina Pimenta Maciel
- Escola Municipal Padre Carmélio Augusto 
Teixeira:
Diretora: Luciana Fernandes
Vice-diretora: Wanilda de Nazaré Ferreira
- Escola Municipal José Estevam Braga:
Diretora: Tatiana Valessa Nobis Gomes
- Escola Municipal Inácio de Souza:
Diretora: Marileide Rosa Muniz Rodrigues
- Escola Municipal Francisco Pignatário:
Diretora: Maria de Lourdes Martins Filho Mapa

- Escola Municipal Juventina Drummond:
Diretor: Gracy Camelo de Oliveira
Vice-diretora: Márcia Aparecida da Silva Santos
Vice-diretora: Maria Aparecida Alves Martins
- Escola Municipal Doutor Alves de Brito:
Diretora: Glayse Mara Geralda Silva
Vice-diretora: Luciene Leal Keller
- Escola Municipal Doutor Pedrosa:
Diretora: Zilma Gonçalves Martins
Vice-diretora: Elisabete Rodrigues de Oliveira Dias
- Escola Municipal Professor Adhalmir Maia:
Diretora: Jussara Pires da Silva Jesus
Vice-diretora: Maria da Consolação Ferreira
- Escola Municipal Tomás Antônio Gonzaga
Diretora: Maria Elizabeth Araújo Fernandes 
Rezende
Vice-diretora: Agláe Olívia Modesto Mapa
Vice-diretora: Rejane Barbosa Barsante
- Escola Municipal Monsenhor Rafael:
Diretora: Edilene Maria Firmino Bento de 
Almeida
- Escola Municipal Professora Haydée Antunes:
Diretora: Cláudia Helena de Jesus
Vice-diretora: Márcia Ferreira Pinto
Vice-diretor: José Augusto da Conceição
- Creche Municipal Arnaldo Dias Bastos:
Diretora: Adriana Cardoso da Conceição 
Barreto
Vice-diretora: Raquel Pedrosa Nascimento
- Escola Municipal Major Raimundo Felicíssimo:
Diretora: Célio Augusto Pedrosa
Vice-diretora: Edinéia Carla Peixoto Guimarães
Vice-diretora: Syrlei Diógenes Gomes
- Escola Municipal Lavras Novas:
Diretora: Bianca Silva Fortes
- Escola Municipal Nossa Senhora das Graças:

  No dia 15 de fevereiro de 2024, 33 instituições do 
município de Ouro Preto foram palco de um 
importante evento democrático: a eleição para 
diretores e vice-diretores da rede municipal de 
ensino. Durante o dia, membros da comunidade 
escolar, incluindo alunos maiores de 16 anos, 
integrantes do magistério e outros servidores 
públicos em exercício, pais, mães ou responsáveis 
legais de alunos menores de 16 anos, participaram 
ativamente desse processo de escolha que impactará 
diretamente o futuro das instituições de ensino 
locais.
  Para participar das eleições, os candidatos tiveram 
que ser aprovados na prova de aptidão e do processo 
de certificação ocupacional, que aconteceu no dia 02 
de setembro de 2023. A prova foi direcionada aos 
professores e pedagogos efetivos da rede, conforme 
edital, e 65 pessoas realizaram o exame. Depois 
desta aprovação, os candidatos tiveram a 
oportunidade de realizar a inscrição das candidaturas 
aos cargos de diretor e vice-diretor nas escolas 
públicas e creches da rede municipal de ensino.
  É a primeira vez que uma eleição desse porte 
acontece na Rede Municipal de Ensino de Ouro 
Preto. Antes, os cargos de coordenadores de creche, 
que foram transformados em diretores, eram 
decididos por indicação.
A gestão está preparada para um exercício 
democrático, permitindo que sua comunidade 
escolar tenha voz na escolha dos gestores que 
conduzirão o destino da educação municipal nos 
próximos anos.

Lista dos diretores e vice-diretores que tomaram 
posse



18_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

29/02/2024 a 07/03/2024

Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
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                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

Previdência da Susep, Adriana Hennig.
Adequação
  Outra mudança importante é a responsabilidade 
que as seguradoras devem ter com o suitability - 
termo em inglês que se refere ao ajustamento 
entre o perfil dos participantes e o tipo de 
investimento. Quando notar um desajuste, a 
empresa responsável pelo plano deverá alertar o 
poupador.
Por exemplo, se uma pessoa de idade avançada 
se aproxima do momento de receber os 
benefícios, a seguradora deve aconselhar o 
participante sobre a conveniência de reduzir o 
risco das aplicações.
Em outras palavras, pessoas que estão perto de se 
aposentar são orientadas a ter mais renda fixa 
(CDBs, Tesouro Direto) que renda variável 
(ações, fundos imobiliários) na carteira de 
previdência.

Tempo de decisão
 A hora de escolher como se dará a forma de 
usufruir dos benefícios também é uma novidade 
das resoluções 463/2024 e 464/2024.
 Anteriormente, a escolha acontecia quando o 
participante aderia ao plano. Isso causava 
situações, por exemplo, de uma pessoa de 20 
anos ter que escolher como receberia os valores 
ao completar 65 anos.
Com a mudança, a decisão pode ser tomada 
apenas quando o participante estiver se 
aproximando do período de fruição dos recursos 
acumulados.

Juros correntes
  Ainda sobre a forma de receber o benefício, os 
participantes poderão, a partir das novas regras, 
usar no cálculo da renda recorrente juros mais 
coerentes com os que estiverem sendo 
praticados pelo mercado no momento dos 
desembolsos. Independentemente de serem mais 
altos ou baixos que no momento da adesão, serão 
condizentes com a situação econômica no 
período do recebimento da renda.
“Isso torna o produto mais vantajoso, do ponto 
de vista econômico, trazendo um grande 
benefício para os consumidores e também para o 
mercado segurador”, considera Adriana Hennig.

 Tipos de renda
  Outra grande mudança é mais liberdade para os 
participantes escolherem a forma que receberão 
a renda. Antes havia a escolha se seria o 
recebimento de todo o valor acumulado de uma 
única vez, ou de forma mensal por um período 
específico, ou de forma vitalícia (todos os planos 
são obrigados a oferecer essa opção).
Agora, o poupador poderá fazer a escolha pouco 
tempo antes da fruição e, inclusive, fazendo uma 
combinação de formas. Por exemplo, escolher 
parte do acumulado em renda mensal por um 
determinado período, e outra parte de forma 
vitalícia.

“A renda deverá ter no mínimo um período de 
pagamento de cinco anos a fim de preservar o 

caráter previdenciário do produto”, aponta a 
coordenadora da Susep.
  As mudanças implicam ainda receber mesmo 
enquanto estiver no período de acumulação. Ou 
até suspender a acumulação por um tempo 
enquanto recebe a renda e depois voltar a fazer 
aportes. Além disso, em caso de renda mensal, o 
valor não precisa ser linear. Pode, por exemplo, 
ser maior em um primeiro momento.
É importante ter em mente que todas as opções 
serão calculadas com base no montante 
acumulado pelos investidores. Uma modalidade 
de fruição vitalícia terá, evidentemente, valores 
mensais menores que uma estipulada para o 
prazo de 5 anos.
  Com a possibilidade de portabilidade, os 
participantes poderão comparar entre as 
seguradoras as melhores condições para receber 
o valor acumulado, de forma que, se encontrar 
propostas interessantes em algum concorrente, 
pode migrar parte do acumulado e receber 
rendas de duas seguradoras ao mesmo tempo. 
Isso pode acontecer mesmo que ele já tenha 
contratado uma forma de renda com uma 
primeira seguradora.
  A confrontação entre as empresas é uma forma 
de abrir o mercado de previdência privada a mais 
concorrência, o que pode resultar em menos 
custos e mais vantagens para os participantes de 
planos.
“O aumento da concorrência é extremamente 
saudável, principalmente quando estamos 
tratando de um mercado de sobrevivência 
bastante concentrado, em que 80% das 
provisões estão concentrados em quatro 
seguradoras”, observa Adriana Hennig.
  Joaquim Gomes, especialista da RJ+ 
Investimentos, considera que o conjunto de 
mudanças, incluindo a modernização do 
processo de contratação de renda, “traz maior 
clareza aos participantes dos planos a respeito 
de sua liberdade para definir a empresa que 
deseja contratar a renda, ou seja, isso melhora a 
competitividade dada a maior capacidade de 
comparação que o investidor teria”.

Brecha tributária
  As resoluções do CNSP incluem ainda uma 
regra para evitar brechas tributárias para famílias 
de super-ricos, o que desvirtuaria a finalidade do 
plano de previdência privada.
Com a nova regra, um segurado não poderá 
manter mais que R$ 5 milhões em um plano 
VGBL quando ele e seus familiares detiverem 
mais que 75% das cotas do fundo de 
investimento atrelado ao plano.
“Sem essa restrição, planos poderiam ser 
utilizados como forma de violar o princípio da 
isonomia tributária que a lei pretendeu 
garantir”, afirma a Susep.
  S e g u n d o  J o a q u i m  G o m e s ,  é  u m a 
movimentação do governo para barrar uma 
estratégia de super-ricos em busca de brecha 
tributária, após a taxação dos chamados fundos 
exclusivos. “Para evitar que investidores façam 
esse movimento, o governo já se antecipou”, diz.

acumulação, ou seja, há um período de 
composição do investimento que será, no futuro, 
revertido em renda.
  A principal diferença entre os dois está no 
tratamento tributário. Em ambos, o imposto de 
renda (IR) incide apenas no momento do resgate 
ou recebimento da renda. No VGBL, o IR incide 
apenas sobre os rendimentos; no PGBL, sobre o 
valor total a ser resgatado ou recebido sob a 
forma de renda.

Inclusão automática
  Uma das principais mudanças impostas pelas 
resoluções é a determinação de que os planos 
instituídos, ou seja, aqueles que preveem 
contribuição por parte dos patrocinadores, 
estabeleçam cláusula de adesão automática de 
participantes.
Por exemplo, quando uma pessoa é contratada 
por uma empresa que oferece planos de 
previdência aos empregados,  ela  será 
automaticamente incluída no plano. Antes, era 
preciso que o novo funcionário manifestasse 
interesse em aderir ao plano.
  Dentro de um determinado período que ainda 
será regulamentado pela Susep, esse trabalhador 
poderá decidir se quer manter a adesão ou sair do 
plano de previdência. Enquanto isso, a empresa 
fará os aportes normalmente, sem acarretar 
qualquer custo ao empregado.

“O participante deverá receber sempre as 
informações e o suporte para a tomada de 
decisão mais adequada à sua realidade e 
necessidades”, explica a coordenadora-geral de 
Regulação de Seguros Massificados, Pessoas e 

  O governo federal alterou as regulamentações 
de planos de previdência privada, para tornar 
esse tipo de investimento mais atrativo para os 
poupadores.
As atualizações das normas são do Conselho 
Nacional de Seguros Privados (CNSP), órgão 
ligado ao Ministério da Fazenda. De acordo com 
reguladores e agentes da indústria de previdência 
privada, haverá mais concorrência no mercado e 
mais opções de recebimento de renda para os 
investidores.
“O consumidor está no centro da nova disciplina 
jurídica, podendo escolher adequadamente e 
tomar a sua melhor decisão de investir”, avalia o 
superintendente de Seguros Privados (Susep), 
Alessandro Octaviani.
  As mudanças estão descritas em duas 
resoluções do CNSP editadas em 19 de fevereiro. 
A número 463/2024 é direcionada aos chamados 
Plano Gerador de Benefício Livre (PGBL); e a 
464/2024, relacionada ao Vida Gerador de 
Benefício Livre (VGBL).
  As alterações ocorrem quando os planos 
completam 25 anos de criação e foram decididas 
após consulta pública ao longo de 2022, em 
processo de debate com a sociedade civil e 
participantes do setor.
De acordo com o CNSP, os planos de 
previdência privada contam com cerca de R$ 1,4 
trilhão em investimentos. As mudanças trazidas 
pelas resoluções valem apenas para novas 
adesões.

Entenda as mudanças
  Os produtos VGBL e PGBL são planos de 
previdência privada com característica de 

ENTENDA AS MUDANÇAS NAS REGRAS DE PLANOS 
DE PREVIDÊNCIA PRIVADA
Participante poderá receber tipos diferentes de renda ao mesmo tempo.
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Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG

Qualidade

Preço Justo

Telefone: 35573733 / 971944913

EDUCAÇÃO EM EVIDÊNCIA: VALORIZAÇÃO DOS 
PROFESSORES ESTADUAIS É TEMA DE AUDIÊNCIA

Reunião ocorreu na quarta-feira (28/02), coincide com o início da campanha salarial de 2024 da categoria.

mas também por uma política efetiva de 
carreira. "São questões que o governo Zerma 
tem negado nos últimos cinco anos", critica.
A mobilização pretende pressionar ainda pelo 
fim das terceirizações e municipalizações das 
escolas, representadas, respectivamente pelos 
projetos Somar e Mãos Dadas, do governo de 
Romeu Zema (Novo). A categoria também 
demanda a nomeação e posse dos aprovados no 
concurso de 2017, a realização de novos 
concursos, a concessão de promoção por 
escolaridade e a garantia de férias-prêmio.
  Por fim, ainda segundo o SindUTE/ MG, as 
negociações devem incluir a exigência de uma 
política de atenção integral à saúde dos 
profissionais, bem como a melhoria das 
condições de trabalho. Para tanto, é considerada 
essencial a oferta de espaços seguros e 
saudáveis para as atividades, bem como a 
disponibilização de equipamentos e recursos 
pedagógicos e a oferta de formação continuada 
para os professores.

  A data coincide com o lançamento oficial da 
campanha salarial de 2024 da categoria, 
definida em assembleia dos professores na 
última quarta-feira (22/02). Na ocasião, os 
servidores aprovaram também uma greve de 48 
horas nos dias 13 e 14 de março.
  De acordo com o Sindicato Único dos 
Trabalhadores em Educação de Minas Gerais 
(SindUTE/MG), a principal demanda é a 
revisão dos vencimentos básicos das carreiras. 
A expectativa é que seja pago o Piso Salarial 
Nacional da categoria, atualmente fixado em R$ 
4.580,57 conforme Lei Federal 11.738, de 
2008.
  A deputada Beatriz Cerqueira define como 
"vergonhosa" a situação de Minas Gerais. O 
Estado, segundo ela, paga um dos piores 
salários do País aos profissionais da educação e 
tem situações "absurdas" de congelamento e 
ausência de política de carreira.
  A parlamentar reforça que é uma tarefa da 
comissão lutar não só por melhores salários, 

compromisso de auxiliar o desenvolvimento 
sustentável dos municípios. Muitas vezes, as 
pessoas imaginam que os projetos são complexos e 
inalcançáveis, mas é possível, com capacitação, 
conhecer novas tecnologias e criar soluções com 
impactos positivos para a população e as 
prefeituras em termos de economia, de 
desenvolvimento  social ,  e  que  sejam 
ambientalmente responsáveis”, afirma o presidente 
do banco, Gabriel Viégas Neto.
  Em 2023, segundo Neto, 40% dos desembolsos 
do BDMG foram alinhados a pelo menos um 
Objetivo de Desenvolvimento Sustentável (ODS) 

da Organização das Nações Unidas (ONU).

Crescimento

  Desde 2019, o BDMG já liberou mais de R$ 175 
milhões em financiamentos para projetos de 
saneamento básico, resíduos sólidos e eficiência 
energética/energia renovável nos municípios. 
Somente no ano passado foram R$ 86,6 milhões 
para esses projetos, o dobro de 2022.
  Para este ano, o banco vai disponibilizar, até abril, 
R$ 300 milhões em crédito direcionado às 
prefeituras, incluindo a possibilidade de financiar 
projetos sustentáveis nos municípios.

Sustentabilidade em pauta

No dia (05/03), o tema central da capacitação será 
“Gestão Municipal: como economizar na conta de 
energia?”. Em (12/03), o assunto será “Água e 
Esgoto:  Desafios  Atuais  e  Tecnologias 
Apropriadas”. No terceiro e último painel, em 
(19/03), entram em pauta as “Metas regulatórias e 
soluções para o manejo de resíduos sólidos e 
limpeza urbana”.
As palestras serão ministradas por profissionais 
com ampla formação nas temáticas. Roberto 
Velásquez, doutor em Engenharia Elétrica e 25 
anos de experiência no setor energético, José 
Zloccowick, consultor de projetos na área de 
energia e mudanças climáticas; e o professor Pedro 
Heller, engenheiro civil, mestre e doutor em 
Saneamento, Meio Ambiente e Recursos Hídricos, 
chefe de destinação final de resíduos na 
Superintendência de Limpeza Urbana (SLU) em 
Belo Horizonte.

Way Carbon. Esta será a segunda versão do 
treinamento, iniciado no ano passado, e que contou 
com a participação de gestores de mais de 200 
municípios mineiros.
  As inscrições podem ser realizadas até segunda-
feira (04/03), pelo site do BDMG. Durante os três 
módulos do treinamento, que acontecerá de forma 
remota, os gestores irão aprender sobre técnicas e 
práticas sustentáveis para economia de energia e 
tecnologias para tratamento de resíduos e esgoto, 
além de conhecer casos que ilustram e comprovam 
a viabilidade das ações.  
“Esta é mais uma iniciativa do BDMG que tem o 

  Estão abertas as inscrições para treinamento de 
gestores municipais que queiram implementar 
projetos sustentáveis, como nas áreas de energia e 
de saneamento. Gratuito, o curso se inicia na 
próximo terça-feira (05/03), incluindo a 
apresentação de tecnologias e de práticas 
apropriadas para cidades de pequeno porte e 
distritos.
  A iniciativa faz parte do Programa de Mobilização 
dos Municípios para a Sustentabilidade e é uma 
parceria entre o Banco de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (BDMG) e a Agência Francesa de 
Desenvolvimento (AFD), com apoio da GFA e 

BDMG ABRE INSCRIÇÃO PARA NOVA ETAPA DE CAPACITAÇÃO 
DE MUNICÍPIOS COM FOCO EM PROJETOS SUSTENTÁVEIS

Treinamento gratuito será realizado em parceria com a Agência Francesa de Desenvolvimento nos dias 5, 12 e 19/03
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VEREADOR PINICO APRESENTA SUBSTITUTIVO QUE 
DISPÕE SOBRE O DIREITO A PRIORIDADE DE MATRÍCULA 

DE IRMÃOS NA MESMA UNIDADE ESCOLAR 
Medida é para a rede municipal de educação do município de Mariana.

alcançar um vínculo maior da escola com a 
família e da família com a escola.
Diante de tal contexto se faz necessária a 
inc lusão  des ta  p resen te  p ropos i tu ra , 
objet ivando a  sat isfação aos direi tos 
consagrados pelo Estatuto da Criança e do 
Adolescente. Além disso a concretização de tal 
projeto, é essencial, tendo como principal 
objetivo fortalecer o vínculo familiar com a 
instituição de ensino.
“O projeto vem de encontro com a realidade de 
muitas famílias em Mariana. Quando 
pensamos em educação temos que encontrar os 
melhores mecanismos para incentivar a prática 
de educar. Minha gestão como parlamentar tem 
lutado arduamente no sentido de auxiliar o 
esporte e a educação como setores importantes 
para o progresso de nossa gente”. Pontua 
Ediraldo.

  O vereador Ediraldo Ramos (Pinico), 
apresentou em 2023 o substitutivo ao projeto de 
lei nº138/2023 pensando em garantir o direito 
de matrícula de irmãos na mesma unidade 
escola da rede de ensino municipal, e também 
seguindo o que rege o Estatuto da Criança e do 
Adolescente, Lei Federal n°8.069, de 13 de 
julho de 1990, que no seu artigo 53 garante às 
crianças e adolescentes o acesso à escola 
pública e gratuita próxima da sua residência.
   Com o propósito de assegurar o mesmo 
estabelecimento de ensino para a família, uma 
vez em que está proposta almeja diversos 
benefícios tanto para irmãos, assim como 
colabora para construção de uma mesma 
referência escolar, bem como contribui para 
aprofundar o envolvimento dos pais com a 
comunidade escolar, que podem direcionar a 
sua atenção para um único espaço, bem como 

  A edição 2024 da Série A1 do Campeonato 
Brasileiro de futebol feminino já tem data para 
começar: o dia 15 de março, uma sexta-feira. E 
a partida inaugural, que terá como palco o 
estádio da Vila Belmiro, será protagonizada 
pelo Santos e pelo Real Brasília.
  A informação foi dada pela Diretoria de 
Competições da Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) na última segunda-feira (26/02). 
Além da tabela detalhada da primeira fase da 
competição, foram divulgados o regulamento 
específico e o plano geral de ação da disputa da 
competição, cuja final está programada para o 
dia 22 de setembro.
A Série A1 do Brasileirão feminino, que será 
disputado por 16 clubes, dará à equipe campeã 
R$ 1,5 milhão. Já o time vice-campeão ficará 
com R$ 750 mil. Além disso, a CBF distribuirá 
o total de R$ 6 milhões em cotas aos times 
participantes.

1ª rodada do Brasileirão feminino:
Santos x Real Brasília
Ferroviária x Botafogo
Palmeiras x Flamengo
Fluminense x Atlético-MG
Avaí/Kindermann x Bragantino
Cruzeiro x São Paulo
América-MG x Internacional
Grêmio x Corinthians

FUTEBOL: EDIÇÃO 2024 DO BRASILEIRO FEMININO 
COMEÇA NO DIA 15 DE MARÇO

Santos e Real Brasília disputam jogo inaugural na Vila Belmiro.
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OURO PRETO TERÁ ESTACIONAMENTO ROTATIVO PARA 
MELHORAR FLUXO DE VEÍCULOS E DEMOCRATIZAR O USO 

DE VAGAS NO ESPAÇO URBANO
Nesta primeira fase, o rotativo será implantado no centro histórico e no bairro Bauxita.

de segunda-feira a sábado entre 8h00 e 
18h00, aos domingos e feriados entre 8h00 e 
13h00. O talão para uso do espaço pode ser 
adquirido, somente em dinheiro, em alguns 
estabelecimentos  comerciais  como 
farmácias e padarias. Outra opção de compra 
é pelo aplicativo “ROTATIVO DIGITAL 
OURO PRETO” e pelo site “ROTATIVO 
DIGITAL OURO PRETO”. O talão também 
poderá ser pago em boleto bancário, Pix ou 
via WhatsApp. Ao estacionar na região do 
Rotativo Digital, o usuário deve ativar o 
período que deseja permanecer na vaga, 
respeitando o tempo máximo indicado nas 
placas.
  Para usar o estacionamento do rotativo 
digital, o usuário deve ativar o seu tempo de 
estacionamento escolhendo qual o período 
deseja permanecer na vaga, se é por uma, 
duas ou três horas, respeitando o tempo 
máximo indicado nas placas.
Os valores cobrados serão: R$ 2,00 (dois 

reais) até uma hora de permanência, R$ 3,50 
(três reais e cinquenta centavos) até duas 
horas, e R$ 5,00 (cinco reais) até três horas. 
Motocicletas pagarão R$ 1,00 (um real) 
hora.
A Prefeitura está trabalhando para ampliar as 
vagas na cidade. No bairro Bauxita está 
sendo construído o Autoparque, que vai 
disponibilizar gratuitamente mais 66 vagas 
para moradores e visitantes da região.

Onde estacionar em Ouro Preto
O Estacionamento Rotativo Remunerado 
nas vias e logradouros públicos em Ouro 
Preto foi instituído pelo Decreto Nº 6.904 de 
30 de março de 2023. Entre as determinações 
deste documento se encontram os locais 
estacionamento de veículos para pessoas 
com mobilidade reduzida, com deficiência e 
idosas. Esses locais serão identificados com 
as placas de estacionamento regulamentado, 
definidas no Código de Trânsito Brasileiro.

vagas de estacionamento no centro histórico 
e nas ruas Paulo Magalhães, João Pedro da 
Silva, Praça Vereador Jorge Pedroso e 
Avenida JK, no bairro Bauxita.
  Segundo o secretário de Segurança e 
Trânsito, Juscelino Gonçalves, a ideia do 
estacionamento rotativo é promover a 
circulação dos veículos, melhorar a 
mobilidade na cidade e ainda permitir que as 
pessoas encontrem vagas quando precisarem 
ir às compras, no centro histórico, e em 
estabelecimentos como Fórum da Justiça do 
Trabalho e Delegacia de Polícia Civil na 
Bauxita. “As pessoas precisam encontrar 
vagas quando vão à rua, e que essas vagas 
disponibilizadas sejam democratizadas a 
partir dessa rotatividade”, esclareceu 
Juscelino Gonçalves.

Funcionamento do Rotativo
  O estacionamento rotativo poderá ser usado 

  Ouro Preto implanta no próximo dia 1º de março o 
estacionamento rotativo. A medida, que será gerenciada pela 
Secretaria de Segurança e Trânsito, Ourotran e Guarda 
Municipal, tem o objetivo de democratizar os espaços e as 

Argumentação

  O autor do projeto, senador Romário (RJ-
PL), justificou a apresentação da matéria 
pelo fato do autismo ser uma condição 
permanente do indivíduo, não havendo 
razão para obrigar os responsáveis pela 
pessoa com autismo a passarem pela 
dificuldade de buscar novo laudo.
  De acordo com a Organização Mundial da 
Saúde (OMS), o autismo é caracterizado por 
algum grau de dificuldade de interação 
s o c i a l  e  d e  c o m u n i c a ç ã o .  O u t r a s 
características são padrões atípicos de 
atividades e comportamentos, como 
dificuldade de transição de uma atividade 
para outra, foco em detalhes e reações 
incomuns às sensações. 
A OMS calcula que o autismo afeta uma em 
cada 100 crianças em todo o mundo e que 
essa condição, apesar de começar na 
infância, tende a persistir durante a vida 
adulta.  

Caráter terminativo
Os projetos com caráter terminativo, como 
esse sobre a validade do diagnóstico do 
autismo, podem ser aprovados nas 
comissões e encaminhados para a Câmara 
dos Deputados sem necessidade de passar 
por votação no plenário do Senado. O 
projeto só terá que passar pelo plenário do 
Senado se for apresentado recurso assinado 
por, ao menos, nove senadores dentro do 
prazo de cinco dias úteis.

demanda das famílias de pessoas com 
autismo. O parlamentar argumentou que a 
exigência de se reavaliar periodicamente o 
diagnóstico causa grandes transtornos para 
essas pessoas e suas famílias por demandar a 
aná l i se  de  equ ipe  com d i fe ren tes 
profissionais.
“[O projeto] busca diminuir a sobrecarga 
desnecessária sobre os familiares e 
responsáveis pelos cuidados de indivíduos 
no espectro autista, no que consiste a 
renovação periódica do laudo médico, uma 
vez feito o diagnóstico da condição. O 
processo de avaliação é cansativo, custoso e 
costuma gerar elevada ansiedade nas 
pessoas com autismo”, afirmou.

  A Comissão de Assuntos Sociais (CAS) do 
Senado aprovou, na última quarta-feira 
(28/02), por unanimidade, projeto de lei que 
torna permanente a validade do diagnóstico 
que ateste o transtorno do espectro autista. 
Como a matéria tem caráter terminativo, o 
texto deve seguir para análise da Câmara 
dos Deputados.
  O projeto altera a Lei 12.764 de 2012, que 
instituiu a Política Nacional de Proteção dos 
Direitos da Pessoa com Transtorno do 
Espectro Autista, estabelecendo “a validade 
indeterminada do laudo que ateste o 
transtorno do espectro autista”.
  Segundo o relator da matéria, senador 
Flávio Arns (PSB-PR), a mudança é uma 

POLÍTICA: COMISSÃO APROVA VALIDADE 
PERMANENTE PARA DIAGNÓSTICO DE AUTISMO

Matéria segue para análise da Câmara.



22_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

29/02/2024 a 07/03/2024

CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

Endereço: Rua topázio - Morada do Sol - Mariana/MG

Endereço: Rua Bom Jesus - Nº618 - Mariana / Telefone: 31 9 7231-4604

Mercearia e Açougue Bom Preço Mercearia e Açougue Bom Preço 
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- Atendimento diferenciado

- Preço justo e qualidade

Coluna fisioterapia domiciliar com o FISIOTERAPEUTA JOÃO REZENDE 
Conheça mais através do contato: (31) 98239-4879

VEJA AS VANTAGENS E BENEFÍCIOS DA FISIOTERAPIA DOMICILIAR 
muito menor do que saindo para a rua. 
Flexibilidade de horários um outro benefício 
da fisioterapia domiciliar está na questão dos 
horários. 
  Muitas vezes, o paciente não consegue 
agendar o melhor dia para ir à clínica, ou então 
tem um dia muito corrido e não consegue 
muito tempo para sair de casa. No Home Care, 
é possível agendar com o profissional o melhor 
horário para a sessão. Apoio da família nem 
sempre é possível levar acompanhante em uma 
sessão de fisioterapia nas clínicas, mas em casa 
isso muda completamente, e o paciente acaba 
tendo o apoio da família. A fisioterapia 
domiciliar, portanto, é uma ótima opção para 
quem tem problemas de horários, está com 
dificuldade de sair de casa ou prefere um 
atendimento mais personalizado no conforto 
do seu lar. Os profissionais contratados levam 
todos os  equipamentos e  acessórios 
necessários para uma boa recuperação. 
Dr. João Rezende - Fisioterapeuta

antecedência para chegar à clínica no horário) 
e consegue voltar às suas atividades regulares 
mais rapidamente. Estando em sua residência, 
é fato que ele se sente mais confortável, sem 
preocupações extras em ter que sair para outro 
lugar. 
  Tratamento personalizado: também é 
possível ter um tratamento personalizado na 
clínica, mas na residência a relação entre 
paciente e profissional é ainda maior, 
aumentando assim a rapidez na recuperação. 
Por estar em casa, o paciente se sente melhor 
para tirar dúvidas e fazer os exercícios. Menos 
riscos: Muitas vezes, o paciente escolhe pela 
fisioterapia domiciliar por ter algum problema 
de locomoção. 
  Assim, ele evita sair e diminui as chances de 
queda ou outros problemas que possam 
acontecer no caminho. Além disso, reduz 
também a possibilidade de possíveis infecções, 
já que estando em casa a chance de ser 
contagiado por algum agente infeccioso é 

Na coluna desta quinta trouxe 

para vocês, as vantagens e os 

benefícios da Fisioterapia 

Domiciliar para sua saúde e 

como podemos te ajudar através 

dela.

  A fisioterapia domiciliar sempre foi bastante 
utilizada mesmo antes do Coronavírus, já que 
o paciente, muitas vezes com dificuldade de 
locomoção, recebe o profissional da 
fisioterapia em sua própria casa. A fisioterapia 
pode ser ortopédica ou neurológica, por 
exemplo. Essa facilidade é apenas um dos 
benefícios da fisioterapia domiciliar que trago 
para vocês. 
  Listamos todas elas: Conforto e comodidade 
O paciente que é atendido em casa sabe que 
está em um lugar já conhecido, seguro. 
Economiza tempo (já que não precisa sair com 

Ambiental (SLA), referentes aos municípios 
previamente escolhidos. Foram selecionados os 
empreendimentos que realizaram a solicitação de 
licenciamento ambiental na modalidade 
LAS/Cadastro, abarcando aqueles que obtiveram a 
respectiva licença, assim como as solicitações 
ineptas e os processos não formalizados.
Para cada um dos pontos selecionados foi 
verificada sua localização geográfica, com intuito 
de otimizar a logística de atendimento, bem como 
averiguar seu posicionamento no interior da área 
de abrangência de unidades de conservação 
(federais, estaduais e municipais) e demais áreas de 
relevância ambiental.

do Sul de Minas Preventiva, Elias Venâncio, a 
operação Preparo Certo teve o objetivo de 
enfrentar os fatores de pressão ambiental incidentes 
sob o território Sul Mineiro, zelando pela garantia 
da  qualidade  ambiental,  por  meio  do 
monitoramento de empreendimentos e atividades 
de alto potencial poluidor.  “O foco da ação 
concentrou esforços especialmente nas atividades 
associadas à indústria alimentícia, que no Sul do 
Estado alicerçam a economia local, em 
concomitância com o agronegócio”, explicou.
  A seleção dos alvos para fiscalização foi realizada 
mediante levantamento de informações 
disponíveis no Sistema de Licenciamento 

  A Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável (Semad) realizou, 
de (19 a 23/02), a operação de fiscalização 
“Preparo Certo”, que verificou as condições de 
conformidade com as normas ambientais de 
empreendimentos associados à indústria 
alimentícia. As vistorias foram realizadas nos 
municípios de Alfenas, Carmo do Rio Claro, 
Campo Belo, Perdões, Lavras, Pedralva, Santa 
Rita do Sapucaí, Pouso Alegre, Três Corações, 
Três Pontas e Bandeira do Sul.
  Dentre as principais irregularidades observadas 
destacam-se a não comunicação ao órgão 
ambiental da paralisação e/ou interrupção 
temporária de atividade produtiva devidamente 
licenciada; a captação de água subterrânea sem a 
devida portaria de outorga; bem como a ocorrência 
de poluição ambiental advinda da insuficiência do 
aparato de controle ambiental adotado na atividade 
produtiva. Em um dos locais fiscalizados a equipe 
deverá  suspender  as  at ividades  do 
empreendimento. As infrações podem superar o 
montante de R$ 50 mil em multas, além de 
notificações e advertências por situações pontuais 
encontradas nos empreendimentos.
  De acordo com o chefe regional de Fiscalização 

ATUAÇÃO: FISCALIZAÇÃO VERIFICA 
REGULARIDADE DE EMPRESAS DO 

SETOR ALIMENTÍCIO 
Vistorias foram realizadas em 11 municípios mineiros.

do candidato que ele pesquisou e do 
candidato que está impulsionando o 
conteúdo”, argumentou.
  A maioria, contudo, votou por vedar esse 
tipo de impulsionamento. Relatora das 
regras eleitorais, Cármen Lúcia disse que a 
proibição é o entendimento da maioria dos 
ministros titulares atuais, todos presentes no 
plenário, enquanto que o entendimento pela 
autor ização havia  s ido votado por 
composições anteriores do tribunal.
  O ministro André Ramos Tavares defendeu 
a proibição. 
“A pessoa busca o candidato A e vai 
aparecer informações do candidato B. 
Ainda que seja [material] positivo, vamos 
ter como resultado um certo falseamento da 
busca”, disse. 
Também seguiram a relatora a ministra 
Isabel Galotti e o presidente do TSE, 
ministro Alexandre de Moraes, que em 
ocasião anterior chamou o impulsionamento 
com nome de adversário de “verdadeiro 
estelionato parasitário”.

ligados a partidos, federações e coligações 
adversárias.
  O tema ainda não tinha alcançado consenso 
no TSE, e a jurisprudência possui decisões 
conflitantes, a depender da composição da 
bancada de votação. Em alguns julgamentos, 
os ministros permitiram, por maioria, o 
impulsionamento de buscas com o nome de 
adversário.
   Um julgamento para pacificar a 
jurisprudência chegou a ser iniciado, mas foi 
interrompido por um pedido de vista (mais 
tempo de análise). Nesse processo, há três 
votos favoráveis para autorizar o patrocínio 
de conteúdo com o nome de adversário, 
desde que somente material positivo sobre o 
candidato que contrata o serviço.
“Não entendo que essa hipótese de 
impulsionamento seja uma hipótese que 
merece ser proibida”, disse na terça (27/02), 
o ministro Floriano de Azevedo Marques, 
que votou contra a vedação. “A pesquisa 
vinculada ao impulsionamento positivo dá 
mais condições ao eleitor de aferir os méritos 

  O plenário do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) aprovou na última terça-feira (27/02), 
o detalhamento das regras que se aplicam às 
eleições municipais de outubro. Entre as 
novidades, os ministros decidiram restringir 
a utilização de buscas patrocinadas usando o 
nome de candidato adversário como palavra-
chave.
  Há algumas eleições, o TSE já permite o 
uso de serviços de impulsionamento em 
buscas da internet. O serviço é vendido por 
motores de busca como o Google, e permite 
que as pesquisas por determinadas palavras-
chave retornem conteúdo pago entre os 
primeiros resultados.
  As normas preveem limitações, como a 
proibição de impulsionamento de conteúdo 
negativo sobre adversário ou o próprio pleito 
eleitoral. 
Neste ano, pela primeira vez, foi proibido 
também impulsionar conteúdo positivo 
próprio, mas utilizando como palavra-chave 
o nome, a alcunha ou o apelido de candidato 
adversário. A vedação inclui também termos 

ELEIÇÕES: TSE PROÍBE CANDIDATO DE 
IMPULSIONAR LINK COM O NOME DE ADVERSÁRIO

O serviço é vendido por motores de busca como o Google.
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Telefone: (31) 3558-4354
Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 

Mariana - MG

VEREADORA DE MARIANA PROPÕE PROJETO DE LEI PARA 
ÔNIBUS EXCLUSIVOS E MEDIDAS ANTIASSÉDIO

O projeto de lei agora está sob análise dos vereadores da Câmara Municipal, onde será objeto de debates e votações.

o sistema de tarifa zero já em vigor na 
cidade. Isso significa que a introdução 
desses ônibus não acarretará em custos 
adicionais para os cofres públicos, pois 
visa a otimização dos recursos já 
existentes.
  Além da reserva de ônibus exclusivos, 
o projeto também propõe a adoção de 
medidas preventivas contra o assédio, 
como a instalação de dispositivos de 
denúncia de ocorrências. Essas 
medidas objetivam não apenas proteger 
as passageiras, mas também promover 
a igualdade de gênero e fortalecer a 
qualidade do serviço de transporte 
coletivo em Mariana.
  O projeto de lei agora está sob análise 
dos vereadores da Câmara Municipal, 
onde será objeto de debates e votações. 
A proposta representa um passo 
importante na busca por um transporte 
público mais inclusivo, seguro e 
respeitoso para todas as mulheres de 
Mariana.

Por Geize Dias

  A Vereadora Sônia Azzi protocolou 
um Projeto de Lei que ainda aguarda 
votação na Câmara de Mariana, o qual 
visa regulamentar a implementação de 
ônibus exclusivos para mulheres e 
crianças no município, além de 
estabelecer medidas preventivas contra 
o assédio e proteção às passageiras no 
transporte coletivo local.
  A iniciativa surge em resposta às 
crescentes preocupações com a 
segurança das mulheres durante suas 
viagens de ônibus, especialmente nos 
horários de pico, onde relatos de 
assédio são mais frequentes. A 
audiência pública recentemente 
realizada para discutir melhorias no 
sistema "Tarifa Zero" em Mariana 
evidenciou o excesso de passageiros 
em determinados horários  e  a 
necessidade de ações concretas para 
mitigar o desconforto e a insegurança 
enfrentados pelas passageiras.
  A proposta de implementar ônibus 
e x c l u s i v o s  p a r a  m u l h e r e s  é 
especialmente relevante considerando 
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto 

Whatssap:  31 9 8223-9194

Pedro Chaves está em MSC Grandiosa!
Aproveite o passeio querido!

‘’Mais um evento de um grande parceiro @stihloficial 
@murici_mc’’

Alexandre Isaac está em Bourbon Cataratas Resort And Convention.

Keila Roberta em 
novo visual! 

Arrasou!

Anderson completou mais um ano de vida ao lado
de sua linda família! Que Deus te abençoe e proteja

seus caminhos!

Karine e Diego turistando em Salvador!
Descanso merecido!

Parabéns com muitos vivas para as nossas queridas empresárias, Erica Machado (Laboratório Vanderlei Machado) 
e Heliene Vieira (HVH Consultoria Empresarial), associadas e diretoras da ACIAM/CDL Mariana, receberam na 
noite do dia (27/02) a certificação do Programa Força Local – edição 2023, desenvolvido pela Samarco, para o 

Desenvolvimento e Qualificação de Fornecedores locais. 

O jornal Panfletu’s esteve presente na Camâra Municipal
de Ouro Preto e bateu um excelente papo com o 

Presidente Zé do Binga e Diretor Geral da Câmara Gilson!
Muitas novidades vem ai!
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